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H A R I A N
EDISI KAMIS, 05 SEPTEMBER 2024

H A R I A N

"Kita hanya ada penambahan 136 kuota haji reguler, bukan 512 
seperti disebutkan tim Pansus di awal. Karena datanya baru 
keluar pukul 15.00 WIB ini setelah sidak, maka datanya sudah 
disusulkan ke staf pansus," 

Kepala Kantor Kemenag Kabupaten Bogor, Syukri Ahmad Fanani.

ansus	 Angket	 Haji	 DPR	 RI	 mendadak	 mendatangi	 Gedung	 Sistem	 komputerisasi	 Haji	 Terpadu	P(Siskohat)	Kemenag	RI,	Rabu	(4/9/2024).	Kantor	Pelayanan	Haji	dan	Umrah	Kantor	Kementerian	

Agama	di	Cibinong,	Kabupaten	Bogor,	Jawa	Barat	juga	menjadi	sasaran	sidak	yang	sama.	Temuan-

temuan	pun	diungkap.	Salah	satunya	adalah	Kepala	Subdirektorat	Data	dan	Sistem	Informasi	Haji,	Hasan	

Affandi	yang	tidak	kunjung	memenuhi	undangan	pansus	dengan	alasan	sedang	bertugas	ke	tanah	suci	untuk	

pelatihan	persiapan	Haji	2025	ternyata	ada	di	kantor.	Tak	hanya	itu,	kejanggalan	keberangkatan	kuota	haji	

khusus	2024	makin	menguat.	Ada	sekitar	3.503	calon	haji	khusus	tanpa	masa	tunggu	diberangkatkan	pada	

musim	haji	2024.	Ada	juga	kesaksian	terkait	calon	jamaah	yang	ditawari	untuk	membayar	15	ribu	hingga	21	

ribu	 dolar	 AS	 agar	 bisa	 langsung	 berangkat.Sementara	 di	 Kantor	 Pelayanan	 Haji	 dan	 Umrah	 Kantor	

Kementerian	Agama	di	Cibinong,	Kabupaten	Bogor,	Jawa	Barat,	ditemukan	distribusi	tambahan	10.000	kuota	

haji	 reguler	yang	 tidak	merata	di	beberapa	daerah.	Salah	satu	yang	digarisbawahi	dalam	sidak	 tersebut	

adalah	terjadinya	abuse	of	power	di	Kementerian	Agama	ini.

Baca	Hal	11....

Persiapan 
PON XXI Aceh-Sumut

ua	petugas	menyiapkan	arena	panjat	tebing	nomor	kombinasi	(lead	and	boulder)	Ddi	 Venue	Panjat	 Tebing,	 kompleks	 Stadion	Harapan	Bangsa,	 Banda	Aceh,	Aceh,	
Selasa	 (3/9/2024).Berbagai	 persiapan	 termasuk	 kesiapan	 venue	 dilakukan	

menjelang	PON	yang	berlangsung	pada	9	sampai	20	September	2024.(	Antara)

Mendadak Datangi Kemenag 

Pansus Haji: 3.503 Jamaah Berangkat Tanpa Antre

TEMUAN SIDAK PANSUS 

ANGKET HAJI DPR RI 

Kepala Subdirektorat Data dan Sistem 
Informasi Haji, Hasan Affandi yang tidak 
kunjung memenuhi undangan pansus 
dengan alasan sedang bertugas ke tanah 
suci untuk pelatihan persiapan Haji 2025 
ternyata ada di kantor. 

Kejanggalan keberangkatan kuota haji 
khusus 2024 makin menguat. Ada sekitar 
3.503 calon haji khusus tanpa masa 
tunggu diberangkatkan pada musim haji 
2024. 

Kesaksian terkait calon jamaah yang 
ditawari untuk membayar 15 ribu hingga 
21 ribu dolar AS agar bisa langsung 
berangkat.

Di		Gedung	Sistem	Haji	Terpadu	

(Siskohat)	Kemenag	RI,	Rabu	

(4/9/2024).

Distribusi tambahan 10.000 
kuota haji reguler yang tidak 
merata di beberapa daerah. 

Di	Kantor	Pelayanan	Haji	dan	

Umrah	Kantor	Kementerian	

Agama	di	Cibinong,	Kabupaten	

Bogor,	Jawa	Barat,	Rabu	

(4/9/2024).

TEMUAN SIDAK PANSUS 

ANGKET HAJI DPR RI 

"Sepertinya Pak Marwan Dasopang kurang cermat membaca surat 

Sekjen Kemenag. Kami sama sekali tidak pernah mengatakan bahwa 

Hasan Affandi sedang di Arab Saudi. Pemahaman dan pernyataan itu 

jelas keliru,"

Juru Bicara Kemenag, Anna Hasbie
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Pengalihan	Kuota	Haji	Tambahan	ke	ONH	Plus
Anggota Timwas Haji DPR Selly Andriany Gantina menilai 
pengalihan kuota haji tambahan ke ONH Plus melanggar 
aturan dan kesepakatan Komisi VIII DPR.

Minta	Menu	Makan	Jamaah	Dievaluasi
Anggota Timwas DPR Endang Maria Astuti meminta evaluasi 
kontrak katering haji untuk mencegah penyimpangan kualitas 
makanan setelah ditemukan makanan basi.

Masalah	Transportasi	bagi	Jamaah	Haji
Muhaimin Iskandar meminta Kemenag segera memperbaiki 
masalah transportasi haji, terutama untuk wukuf di Arafah.

Tenda	Sempit
Muhaimin Iskandar mengungkapkan ruang gerak jemaah di 
tenda tidak lebih dari 1 meter.

Jumlah	Toilet	Kurang
Muhaimin Iskandar menyoroti kekurangan kamar mandi yang 
menyebabkan antrean lama dan pingsan.

GOVERMENT (Hal.2) 

Pemerintah Godok 

Rencana Korban 

PHK Dapat

 Bantuan Pangan
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H A R I A N

JAKARTA-Pemerintah menggodok 
rencana pemberian bantuan sosial 
(bansos) bagi korban pemecatan. 
M e n t e r i  S o s i a l  ( M e n s o s ) ,  Tr i 
Rismaharini, menyampaikan pihak-
nya tengah mencari data pegawai yang 
terkena Pemutusan Hubungan Kerja 
(PHK). 

"Terkait mendata yang PHK, kami 
meminta data ke mana-mana gak 
dapat," ujar Risma, dalam siaran Rapat 
Kerja dengan Komisi VIII DPR RI, yang 
diakses Rabu (4/9/2024).

Dia menjelaskan, penelusuran 
d a t a  s u d a h  d i l a ku k a n  b a i k  ke 
pemerintah maupun swasta. Meski 
demikian, hasilnya nihil.

Risma menjelaskan, penelusuran 
data menindaklanjuti arahan dari 
Menteri Koordinator bidang Pem-
bangunan Manusia dan Kebudayaan. 
Pemberian bansos tersebut untuk 
mencegah pekerja terkena PHK agar 
tidak turun kelas dari kelas menengah. 
"Memang belum ada rapat dengan 
Wapres terkait ini, tapi kami coba 
antisipasi caranya," ucapnya.

Risma mengungkapkan, data 
tersebut penting untuk mengecek 
kelayakan pemberian bansos. Sebagai 
contoh, jika pekerja tersebut sudah 
tercover BPJS Ketenagakerjaan maka 
tidak mendapat bansos.

Dia menyebut data kasus gagal 
ginjal akut pada anak beberapa waktu 
lalu. Pihaknya mendapat data dari 
Kemenkes untuk ditindaklanjuti 
kelayakan penerimaan bantuannya. 
"Kalau kita bisa menelusuri datanya 
bagus. Seperti BPS Sukabumi ada 
s e k i a n  m i s k i n ,  k a m i  m e n -
detailkannya," ucapnya.

S e b e l u m n y a ,  M e n t e r i 
Ketenagakerjaan (Menaker) Ida 
Fauziyah mengakui angka Pemutusan 
Hubungan Kerja (PHK) meningkat 
beberapa waktu belakangan. Pihaknya 
mencatat jumlah PHK mencapai 
46.240 dari awal tahun hingga akhir 
Agustus kemarin.

"Memang kita akhir-akhir ini 
banyak pekerja mengalami PHK ya. 
Kami berharap angka PHK tidak lebih 
tinggi dari 2023. Karena itulah 
pihaknya terus berupaya memitigasi 
agar PHK tidak terus bertambah," 
katanya.

Menanggapi hal tersebut, Kepala 
B a p a n a s ,  A r i e f  P r a s e t y o  A d i 
mengatakan sampai saat ini pihaknya 
menunggu penugasan terkait hal 
tersebut. Dia bilang, biasanya apabila 
ada keadaan darurat akan diadakan 
rapat internal bersama Presiden Joko 
Widodo ( Jokowi) .  Dalam rapat 
tersebut akan dibahas anggaran 
hingga sasaran penerima bantuan.

"Kita menunggu penugasan aja 
kan maksudnya dalam rapat itu 

hitung-hitungan seperti apa, kan 
harus disesuaikan juga anggarannya 
siapa berapa banyak Itu kan juga harus 
disesuaikan," kata Arief.

Dia menyebut selama ini bantuan 
pangan yang diberikan pihaknya 
bertujuan untuk stabilisasi pangan 
hingga korban bencana alam.

Stok	Beras	Tipis
Di sisi lain Bapanas meminta tim 

presiden terpilih 2024-2029 Prabowo 
Subianto menjaga kebutuhan beras, 
terutama jelang Pilkada 2024.

Kepala Bapanas Arief Prasetyo Adi 
mengatakan sekarang adalah momen 
yang pas untuk menjaga cadangan 
pangan pemerintah (CPP), terutama 
beras. Ia menyebut tiga bulan terakhir 
di 2024 dan dua bulan awal di 2025 
adalah waktu yang krusial.

"Mohon maaf nanti 27 November 
(2024) itu menjadi sangat kritikal, 
biasanya peningkatan kebutuhan 
beras jerang Pilkada itu sangat tinggi. 
Apalagi pada waktu produksi tiga 
b u l a n  t e ra k h i r  d i  a k h i r  t a h u n 
ditambah dua bulan di awal tahun," 
kata Arief  dalam Rapat Dengar 

Pendapat (RDP) dengan Komisi IV 
DPR RI di Jakarta, Rabu (4/9/2024).

"Dari awal kami sudah sampaikan, 
termasuk kepada tim presiden terpilih 
(tim Prabowo) bahwa jangan sampai 
nanti pada saat pergantian pimpinan 
n e g a r a  d i  O k t o b e r,  k e m u d i a n 
November, Desember (2024), Januari, 
Februari (2025) ini critical time," 
tegasnya.

Arief mengungkapkan saat ini stok 
CPP beras di Perum Bulog belum 
sesuai  harapan.  Ia  mengatakan 
setidaknya pemerintah harus punya 
stok yang cukup, yakni sekitar 2 juta 
ton.

Ia juga menjelaskan hal itu kepada 
Wakil  Ketua Komisi  IV  DPR RI 
Budisatrio Djiwandono yang hadir 
dalam RDP. Budi yang merupakan 
keponakan Prabowo juga menjadi 
anggota Tim Sinkronisasi Prabowo 
Subianto-Gibran Rakabuming Raka.

"Stok (CPP beras di Bulog) hari ini 
h a n y a  1 , 3  j u t a  t o n ,  P a k  B u d i 
(Djiwandono)," ungkap Arief.

"Nomor satu pengadaan (CPP 
beras) pasti dalam negeri pak, tapi 
pada saat dalam negeri itu tidak bisa 
kita ambil karena akan mendorong 

Pemerintah Godok 

Rencana Korban PHK Dapat Bantuan Pangan
naiknya harga beras di dalam negeri. 
Maka kita dengan sangat terpaksa 
pengadaan luar negeri (impor)," 
tambahnya soal rencana penyerapan 
beras.

P a d a h a l ,  P e r u m  B u l o g  m e -
negaskan batal mengimpor beras dari 
China pada 2024.

B o s  P e r u m  B u l o g  B a y u 
Krisnamurthi mengatakan Indonesia 
hanya mengimpor beras dari lima 
negara, tak termasuk China. Ini 
berlaku dalam pengadaan beras dari 
luar negeri pada 2023 dan 2024.

"(Impor beras) 2023 dan 2024 
hanya (dari) Thailand, Vietnam, 
Pakistan, Myanmar, dan Kamboja. 
Hanya 5 negara," katanya.

"Enggak (batal impor beras dari 
China), India ditutup (menutup impor 
beras)," sambungnya.

Bayu merinci pihaknya sudah 
mendapatkan izin  impor beras 
sebanyak 3,6 juta ton di 2024. Realisasi 
yang sudah masuk sejauh ini ada 
sekitar 2,2 juta ton.

Ada juga yang sudah berkontrak 
sekitar 300 ribu ton. Dengan begitu, 
Bayu mencatat totalnya akan masuk 
2,6 juta ton dengan yang sudah 
terealisasi.

Sementara itu, impor beras pada 
2023 lebih sedikit. Ia mengatakan 
Bulog hanya mendapatkan izin 
pengadaan luar negeri sebanyak 3,2 
juta ton.

"Di 2023 impor beras kita yang 
masuk sampai dengan 31 Desember 
2023 itu sebanyak 2,92 juta ton. Tetapi 
ada izin 2023 yang masuk di Januari 
(2024), masuk di awal 2024 itu 300 
ribu ton," tutur Bayu.

"Sehingga total dengan izin yang 
dikeluarkan di 2023 itu (impor beras) 
3,2 juta ton. Pengadaan (beras) dalam 
n e g e r i  1 , 07  j u t a  to n  di  2023," 
imbuhnya.(sum,rls,ant,ist/dya)

(Ilustrasi)Warga	membawa	beras	bantuan	pangan	dari	pemerintah	yang	disalurkan	melalui	

kantor	PT	Pos	Indonesia	(Persero)	Cabang	Banda	Aceh,	Aceh.(Dok.antara)

Anggaran Bansos Pemerintah Tahun ke Tahun

2019 2020 2021 2022 2023 2024 RAPBN	2025

Rp 504,7 
triliun Rp 498

triliun Rp 496,8
triliun 

Rp 468,2
triliun 

Rp 460,6
triliun Rp 443,4

triliun 
Rp 308,4

triliun 
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DPR Sepakati 5 Calon Anggota BPK 2024-2029

Ada Politisi  hingga Anak Buah Prabowo 

kerugian negara,  sehingga bisa 
menyelamatkan seseorang yang 
diduga berbuat korupsi.

D i a n t a r a n y a  y a n g  m e n j a d i 
perhatian publik adalah Achsanul 
Qosasi, Anggota III BPK dari Partai 
Demokrat. Dia terbukti menerima 
suap Rp 40 miliar dalam audit proyek 
pengadaan jaringan Internet di 
K e m e n t e r i a n  K o m u n i k a s i  d a n 
Informatika. Achsanul menerima suap 
Rp 40 miliar untuk menghilangkan 
bukti kerugian proyek itu dalam hasil 
audit BPK. Ia dihukum 2 tahun 6 bulan 
bui dan denda Rp 250 juta.

Jauh sebelumnya, ada Rizal Djalil, 
Anggota IV BPK dari Partai Amanat 
Nasional. Rizal dihukum 4 tahun 
penjara karena suap Rp 1 miliar dari 
K o m i s a r i s  U t a m a  P T  M i n a r t a 
D u t a h u t a m a .  R i z a l  m e n d o ro n g 
perusahaan ini menjadi pelaksana 
proyek jaringan distribusi utama 
sistem penyediaan air minum pada 
Direktorat Jenderal Cipta Karya 
Kementerian Pekerjaan Umum dan 
Perumahan Rakyat. Rizal menjamin 
audit proyek itu mulus.

Ada pula  Pius Lustri lanang, 
Anggota VI BPK dari Partai Gerakan 
I n d o n e s i a  R a y a .  K o m i s i  P e m -
berantasan Korupsi sedang me-
meriksa kasus suap atas jasanya 
mengkondisikan temuan BPK dalam 
l a p o ra n  ke u a n g a n  d a n  p roye k 
pemerintah Kabupaten Sorong, Papua 
Barat Daya. Penyidik KPK telah 
menggeledah dan menyegel ruang 
kantor mantan aktivis prodemokrasi 
tersebut.

BPK	Selamatkan	Rp136,88	T
Sebelumnya, Badan Pemeriksa 

Keuangan (BPK)  telah menyampaikan 
Ikhtisar Hasil Pemeriksaan Semester 
(IHPS) BPK II Tahun 2023.

Ketua BPK Isma Yatun April lalu 
mengungkapkan, dalam laporan 
tersebut telah menyelamatkan uang 
dan aset negara senilai Rp136,88 
triliun selama periode 2005 hingga 

2023.
BPK juga melaporkan bahwa hasil 

pemantauan atas pelaksanaan tindak 
lanjut rekomendasi BPK dari 2005 
hingga 2023 telah sesuai rekomendasi 
sebesar 78,2 persen.

Dari tindak lanjut tersebut, BPK 
telah melakukan penyelamatan uang 
dan aset negara berupa penyerahan 
aset dan atau penyetoran uang ke kas 
negara/daerah/perusahaan atas hasil 
pemeriksaan tahun 2005 hingga 2023 
senilai Rp136,88 triliun

IHPS II Tahun 2023 memuat 
ringkasan dari 651 laporan hasil 
pemeriksaan BPK (LHP) yang terdiri 
atas 1 LHP Keuangan, 288 LHP Kinerja, 
dan 362 LHP Dengan Tujuan Tertentu 
(DTT).

IHPS juga memuat hasil  pe-
meriksaan tematik atas dua prioritas 
nasional (PN), yaitu pengembangan 
wilayah serta revolusi mental dan 
pembangunan kebudayaan.

Selain itu, IHSP II juga memuat 
hasil pemeriksaan yang menunjukkan 
permasalahan antara lain pada 
pemeriksaan kinerja efektivitas 
perlindungan WNI dan kerja sama 
dalam upaya pemberantasan Tindak 
Pidana Perdagangan Orang (TPPO).

Juga ditemukan ketidakselarasan 
regulasi pengelolaan pemungutan 
Penerimaan Negara Bukan Pajak 
(PNBP) perdagangan karbon, dan 
kewajiban pemegang perizinan 
berusaha pemanfaatan hutan yang 
belum terpenuhi.

Selanjutnya, pada pemeriksaan 
pengelolaan pendapatan dan belanja 
kementerian dan lembaga, ditemukan 
bantuan keluarga penerima manfaat 
yang tidak bertransaksi  senilai 
Rp208,52 miliar belum dikembalikan 
ke kas kas negara.

Analisa BPK juga menemukan 
potensi kelebihan pembayaran senilai 
Rp166,27 miliar dan 153,22 ribu dolar 
AS yang disebabkan pelaksanaan 
Belanja Modal Tahun 2022 dan 
Semester I TA 2023 tidak sesuai 
ketentuan.

Badan Pemeriksa Keuangan (BPK) 
m e n c a t a t  a d a  m a s a l a h  t e r k a i t 
pendapatan, biaya, dan investasi dari 
1 1  B U M N  d a n  a n a k  u s a h a nya . 
Misalnya, terkait mitigasi risiko dalam 
pengelolaan di BUMN yang diperiksa.

Isma Yatin menyampaikan, BPK 
juga melakukan pemeriksaan atas 
pendapatan, biaya, dan investasi 
BUMN dan badan lainnya, di mana 
ditemukan antara lain PT Indofarma 
Tbk dan PT IGM yang melakukan 
pengadaan alat kesehatan tanpa studi 
kelayakan dan penjualan tanpa analisa 
kemampuan keuangan konsumen, 
sehingga mengakibatkan potensi 
kerugian Rp146,57 miliar. (tro,wid, 
tmp,ist/dya)

JAKARTA — Komisi XI DPR telah 
memilih lima calon anggota Badan 
Pemeriksa Keuangan (BPK) periode 
2024—2029 pada Rabu (4/9/2024). 

Wakil Ketua Komisi XI DPR Amir 
Uskara menjelaskan, kesepakatan 
tercapai usai pihaknya melakukan fit 
and proper test alias uji kelaikan dan 
kepatutan kepada 74 calon anggota 
BPK selama 2—4 September 2024.  
Hasilnya, lima calon anggota BPK 
2024—2029 yang dipi l ih  yaitu 
Akhsanul  Khaq,  Bobby Adhityo 
Rizaldi, Budi Prijono, Daniel Lumban 
Tobing, dan Fathan. 

"Anggota Komisi XI tadi musya-
warah mufakat untuk menentukan 
lima calon anggota BPK terpilih hari 
ini. Tadi itu ada Pak Akhsanul Khaq, 
kemudian ada Bobby, kemudian Pak 
Budi, kemudian ada Pak Daniel, 
kemudian ada Pak Fathan," jelas Amir 
di Kompleks Parlemen Senayan, 
Jakarta Pusat, Rabu (4/9/2024).

Sebagai informasi, Akhsanul Khaq 
merupakan auditor utama keuangan 
negara I BPK; sementara itu Bobby 
Rizaldi merupakan politisi Partai 
Golkar; lalu Budi Prijono adalah 
Inspektur Jenderal Kementerian 
Pertahanan (Kemenhan) alias anak 
buah Menteri Pertahanan sekaligus 
presiden terpilih Prabowo Subianto. 

Kemudian Daniel Lumban Tobing 
merupakan anggota BPK 2019—2024 
sekaligus mantan anggota DPR dari 
fraksi PDI Perjuangan (PDIP); dan 
terakhir Fathan yang merupakan 
politisi Partai Kebangkitan Bangsa 
(PKB). 

Amir mengaku tidak bisa meng-
ungkapkan pertimbangan Komisi XI 
memilih lima nama tersebut sebab 
diskusi berjalan tertutup. Kendati 
demikian, dia mengklaim pemilihan 
berjalan alot. Lebih lanjut, elite Partai 
Persatuan Pembangunan (PPP) itu 
tidak menampik ada banyak kader 
partai politik yang terpilih menjadi 
calon anggota BPK 2024—2029. 

Kendati demikian, Amir mengaku 
keanggotaan partai politik tidak 
menjadi pertimbangan Komisi XI. 
"Kita tadi enggak bicara partainya, kita 
bicara person [orangnya] masing-
masing," ucapnya. 

Amir menjelaskan,  nantinya 
Komisi XI akan menyurati pimpinan 
DPR agar hasil pemilihan calon 
anggota BPK 2024—2029 tersebut 
diumumkan dalam Rapat Paripurna 
terdekat. 

Setelahnya, pimpinan DPR akan 
menyurati presiden agar diterbitkan 
Surat Keputusan (SK) anggota BPK 
lima tahun ke depan tersebut. 

Diketahui, Para anggota BPK 
nenjadi sorotan karena terjerat kasus-
kasus korupsi kakap dengan modus 
jual-beli status hasil audit terhadap 
pemerintah daerah dan kementerian, 
b a h k a n  r e k aya s a  p e r h i t u n g a n 

Wakil	Ketua	Komisi	XI	DPR	Amir	Uskara

5 CALON ANGGOTA 

BPK 2024-2029

Politikus PDIP 
Daniel	Lumban	Tobing

Auditor BPK 
Akhsanul	Khaq

Politikus Golkar 
Bobby	Adhityo	Rizaldi

Irjen Kemhan 
Budi	Prijono

Politikus PKB 
Fathan

KASUS-KASUS 

KORUPSI DI BPK

Achsanul	Qosasi,	
Anggota III BPK dari Partai Demokrat

Terbukti menerima suap Rp 40 miliar dalam audit 
proyek pengadaan jaringan Internet di Kementerian 
Komunikasi dan Informatika. Achsanul menerima suap 
Rp 40 miliar untuk menghilangkan bukti kerugian 
proyek itu dalam hasil audit BPK. Ia dihukum 2 tahun 6 
bulan bui dan denda Rp 250 juta.

Rizal	Djalil,	
Anggota IV BPK dari PAN

Rizal dihukum 4 tahun penjara karena suap Rp 1 miliar 
dari Komisaris Utama PT Minarta Dutahutama. Rizal 
mendorong perusahaan ini menjadi pelaksana proyek 
jaringan distribusi utama sistem penyediaan air 
minum pada Direktorat Jenderal Cipta Karya 
Kementerian Pekerjaan Umum dan Perumahan Rakyat. 
Rizal menjamin audit proyek itu mulus.

Pius	Lustrilanang,	
Anggota VI BPK dari Gerindra

Komisi Pemberantasan Korupsi sedang memeriksa 
kasus suap atas jasanya mengkondisikan temuan BPK 
dalam laporan keuangan dan proyek pemerintah 
Kabupaten Sorong, Papua Barat Daya. Penyidik KPK 
telah menggeledah dan menyegel ruang kantor mantan 
aktivis prodemokrasi tersebut.
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JAKARTA-Tim Direktorat Gratifikasi 
KPK batal untuk mengklarifikasi 
Ketum PSI,  Kaesang Pangarep. 
Panggilan klarifikasi itu sebelumnya 
akan dilayangkan ke Kaesang dalam 
rangka terkait penggunaan private jet.

"Ya, sudah tidak ke sana lagi 
(mengklari f ikasi  Kaesang soal  
penggunaan private jet)," kata juru 
bicara KPK Tessa Mahardhika kepada 
wartawan, Rabu (4/9/2024).

Penanganan isu penggunaan 
private jet oleh Kaesang, menurut 
Tessa,  awalnya ditangani oleh 
Direktorat Gratifikasi KPK. Namun, 
saat ini sudah dialihkan ke Direktorat 
Penerimaan Layanan Pengaduan 
Masyarakat (PLPM).

Sehingga, yang menjadi fokus 
dalam penanganannya adalah 2 
laporan yang sempat dilayangkan 
terhadap Kaesang. Dua laporan itu 
d isa m p a ika n  o leh  Ma sya ra ka t  
Antikorupsi Indonesia (MAKI) dan 
dosen UNJ.

Tessa menambahkan, langkah 
selanjutnya yang akan dilakukan oleh 
KPK akan melakukan klarifikasi 
terhadap para pelapor. Kemudian, juga 
mencari alat bukti pendukung lainnya.

"Penelahan ini memakan waktu 
kurang lebih sekitar 8-14 hari dan 
apabila bisa ditindaklanjuti, ada 
proses pulbaket (pengumpulan 
bahan keterangan) atau pulinfo 
( p e - n g u m p u l a n  b a h a n  
informasi) dan ini service 
level agreement-nya sekitar 
30 hari," papar Tessa.

" B a r u  s e t e l a h  i t u  
diekspos,  di-paparkan.  
Apakah ini bisa ditindak-
l a n j u t i  k e  t a h a p a n  
penyelidikan atau masih 
dibutuhkan dokumen pen-
d u k u n g  l a i n n y a ,  a t a u  
keterangan lainnya dari 
pihak-pihak yang terkait 
pelaporan tersebut," lanjut 
dia.

I a  p u n  b e l u m  b i s a  
m e m a s t i k a n  a p a k a h  
Kaesang akan diklarifikasi 
dalam proses tersebut.

" S a y a  b e l u m  b i s a  
m e m b e r i k a n  j a w a b a n  
apakah nanti pihak terlapor 
juga akan diklarifikasi atau 
t idak.  Tapi  yang je las  
pelapor pasti diklarifikasi 
atau pihak-pihak terkait 
mungkin yang diduga ada 
kaitannya terhadap laporan 
t e r s e b u t .  U n t u k  
kepastiannya tentunya kita 
akan tunggu sama-sama 
nanti prosesnya," papar 
Tessa.

Lantas, apakah laporan 
tersebut bisa kemudian 
berujung penyelidikan dugaan 
korupsi?"Saya tidak mau berandai-
andai, nanti kita akan lihat alat 

buktinya atau calon alat buktinya 
seperti apa setelah proses penelahan," 
ujar Tessa.

Tessa membantah adanya tekanan 
kepada KPK soal berubahnya 

alur yang ditempuh dalam 
pengusutan jet pribadi 

i t u .  M e n u r u t  d i a ,  
Direktorat Gratifikasi 
K P K  m a s i h  t e r u s  
mencari data yang 
akan disampaikan ke 
Direktorat PLPM KPK.

"Sama sekali tidak 
a d a  t e k a n a n ,  y a .  
Bahwa KPK berharap 
S a u d a r a  K  i n i  
melakukan klarifikasi 
sendiri itu dari awal 
sudah disampai-kan 
oleh pimpinan atau 
Pak AM [Alexander 
Marwata] dalam hal 
ini," ucap Tessa.

KPK	 Jangan	 Bikin	
Gaduh

Anggota Komisi III 
dari  fraksi  Partai  
Demokrat, Benny K. 
Harman,  membela 
Ketum PSI, Kaesang 
Pangarep, soal ramai 
p e n g g u n a a n  j e t  
pribadi.

B e n ny  m e n i l a i  
b a h w a  K a e s a n g  
bukanlah penyeleng-
gara negara, sehingga 
KPK tidak perlu mem-
buat gaduh dengan 

wacana untuk memanggil putra 
bungsu Presiden Jokowi tersebut.

“KPK itu jangan bikin gaduh yang 

enggak perlu. Kaesang itu sampai saat 
ini tidak dalam status sebagai 
penyelenggara negara atau pejabat 
negara,” kata Benny kepada wartawan 
di Kompleks Parlemen Senayan, Rabu 
(4/9/2024).

Meski begitu, Benny tak menampik 
bahwa Kaesang tetaplah anak 
presiden. Namun, ia menilai bahwa 
status anak presiden itu tidak 
menyangkut ihwal aturan terkait 
penyelenggara negara.

“Dia bukan penyelenggara negara, 
juga bukan pejabat negara. Dia adalah 
pimpinan partai politik,” ujarnya.

“Oleh sebab itu kalau dia mau sewa 
private jet, ke mana, itu adalah haknya 
beliau. Enggak perlu KPK membuang-
buang waktu yang enggak perlu gitu 
ya,” sambungnya.

Diketahui, Kaesang bersama 
istrinya, Erina Gudono, diduga 
menikmati fasilitas private jet yang 
diberikan oleh pengusaha.

Kaesang bersama Erina ke  
Amerika Serikat pada pertengahan 
Agustus 2024 diduga menumpang 
pesawat jet dengan tail number 
N588SE.

P e s a w a t  i t u  d i m i l i k i  o l e h  
p e r u s a h a a n  b e s a r  a s i n g  ya n g  
beroperasi di Indonesia dengan kantor 
pusat di Singapura.

Belakangan, muncul video lain di 
media sosial yang memperlihatkan 
Kaesang dan Erina turun dari jet 
pribadi yang sama. Diduga jet itu 
sedang mendarat di Bandara Adi 
Soemarmo, Solo. Peristiwa ini terjadi 
tahun 2023.Terkait penggunaan 
private jet tersebut, Kaesang dan Erina 
maupun pihak keluarga belum 
berkomentar. (tro,ist,rls,wid/dya)

Direktorat Gratifikasi KPK Batal Klarifikasi Kaesang, 

Soal Jet Kini Ditangani Tim PLPM

Ketum	PSI	Kaesang	Pangarep	langsung	pergi	selesai	rapat	di	kantor	DPP	PSI,	Jalan	Wahid	Hasyim,	Tanah	Abang,	Jakarta	Pusat	(Jakpus),	Rabu	(4/9/2024).ist

“

Benny K. Harman
Anggota	Komisi	III	dari	fraksi	

Partai	Demokrat

Pemilik pesawat jet pribadi 
Gulfstream GLF6 G650ER yaitu 
Garena Online Private LTD.

Pesawat itu telah mendapatkan 
sertifikasi oleh Badan Pemantauan 
Regional Eropa (Regional Monitoring 
Agency/RMA) dan telah 
mendapatkan persetujuan RVSM 
pada 2021 silam.

Garena merupakan sebuah perusahaan 
pengembang dan penerbit game 
online asal Singapura, dengan salah 
satu game yang terkenal yakni Free 
Fire. Garena adalah singkatan dari 
Game Arena yang didirikan pada 
tahun 2009.

Pada 2019, Garena telah me-
reorganisasi berbagai 
kepentingannya sebagai konglomerat 
di bawah Sea Limited. Alhasil, Garena 
sekarang merupakan salah satu anak 
perusahaan Sea Limited yang juga 
merupakan induk Shopee.

Jika ditelusuri, Garena juga memiliki 
Garena Gaming & Community Hub, 
sebuah rumah bagi seluruh 
komunitas gaming Kota Solo, di Solo 
Technopark yang diresmikan oleh 
Gibran Rakabuming Raka saat masih 
menjabat sebagai Wali Kota 
Surakarta kala itu.

Nettizen memperkirakan biaya sewa 
jet pribadi yang digunakan Kaesang 
dan Erina mencapai US$ 13.000 
hingga US$ 19.750 per jam. Bila 
dikonversi ke rupiah, setara kurang 
lebih Rp 202 juta hingga Rp 308,8 
juta per jam

Tentang Jet Pribadi 

Dipakai Kaesang-Erina ke AS
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JAKARTA-Gojek memutuskan untuk 
menutup kegiatan bisnisnya di 
Vietnam mulai 16 September 2024. 
Vietnam adalah satu dari tiga negara di 
m a n a  G o j e k  b e ro p e ra s i  s e l a i n 
Indonesia dan Singapura.

C o r p o r a t e  S e c r e t a r y  G o To , 
Koesoemohadiani ,  mengatakan 
keputusan tersebut diambil untuk 
mengembangkan dan memperkuat 
kegiatan operasional perusahaan. 

"Kami mengambil keputusan 
strategis ini agar bisa lebih fokus 
mengembangkan dan memperkuat 
kegiatan operasional yang dapat 
memberikan potensi pertumbuhan 
signifikan secara berkelanjutan. 
Strategi ini sejalan dengan agenda 
G r u p  G o To  d a l a m  m e n d o r o n g 
pertumbuhan bisnis jangka panjang," 
u j a r  K o e s o e m o h a d i a n i  d a l a m 
keterangannya, Rabu (4/9/2024). 

Dia melanjutkan, bisnis Gojek di 
Vietnam hanya menyumbang kurang 
dari 0,5 persen dari gross transaction 
value (GTV) Grup Goto dan 2 persen 
dari GTV on-demand services di 
kuartal II 2024. "Sehingga, keputusan 
bisnis ini tidak akan berdampak 
negatif pada operasional Perseroan 
secara lebih luas, serta kinerja bisnis 
dan keuangan secara menyeluruh," 
jelasnya. 

Selanjutnya, GoTo memastikan 
akan terus berinvestasi pada inisiatif 
yang dapat  menghasi lkan per-
tumbuhan dengan tetap berkomitmen 
pada target EBITDA yang disesuaikan 
breakeven untuk keseluruhan tahun 
2024.

"Kami mengucapkan terima kasih 
kepada karyawan, pelanggan, mitra 
pengemudi, dan mitra merchant yang 
telah berperan besar terhadap bisnis 
k a m i  d i  V i e t n a m .  K a m i  a k a n 
m e m b e r i k a n  d u k u n g a n  y a n g 
diperlukan bagi seluruh pihak yang 
terdampak selama proses transisi, 
s e s u a i  d e n g a n  p e r a t u r a n  d a n 
perundang-undangan yang berlaku di 
wilayah tersebut," tambahnya. 

Adapun Gojek di Vietnam telah 
b e r o p e r a s i  s e j a k  2 0 1 8 .  G o j e k 
beroperasi di dua kota utama yaitu Ho 
Chi Minh City dan Hanoi,  serta 
beroperasi di Provinsi Binh Duong dan 
Dong Nai.

Dalam paparan kinerja per kuartal 
II-2024, GOTO mencatatkan GTV inti 
Grup (mengecualikan merchant 
payment gateway) tumbuh 54% dari 
periode yang sama pada tahun 
sebelumnya (YoY) mencapai Rp 63,2 
triliun.

Adapun GTV Grup GOTO pada 
kuartal II-2024 ini tumbuh 26% 
mencapai Rp 121,5 triliun.

Di sisi lain, pendapatan bruto 
GOTO tumbuh 39% YoY mencapai Rp 
4,3 triliun dan rugi EBITDA Grup yang 
disesuaikan membaik sebesar 95% 
YoY dan 53% dibandingkan kuartal 
sebelumnya (QoQ) mencapai Rp 48 

miliar.
" C a t a t a n  k i n e r j a  ya n g  b a i k 

tersebut ditopang oleh pertumbuhan 
pengguna pada segmen layanan hemat 
d a r i  O n - D e m a n d  S e r v i c e s , 
peningkatan penggunaan aplikasi 
GoPay, pertumbuhan pemberian 
pinjaman serta pengelolaan beban 
u s a h a  s e c a r a  d i s i p l i n ,"  t u l i s 
manajemen GOTO dalam siaran pers, 
30 Juli lalu.

Kominfo	soal	Demo	Ojol
Di sisi lain, Kementerian Komuni-

kasi dan Informatika (Kominfo) 
te n ga h  m e l a ku ka n  ko m u n i ka s i 
intensif dengan operator ojek online 
(ojol). Hal ini sebagai respons atas aksi 
demonstrasi besar-besaran oleh para 
driver ojol yang terjadi pekan lalu.

Menteri Kominfo Budi Arie Setiadi 
m e n g a t a k a n ,  p i h a k n y a  t e l a h 
mengadakan pertemuan dengan para 
operator ojol seperti Gojek, Grab, 
hingga Maxim.

"Sudah sudah (bertemu operator), 
nanti kita pantau terus," kata Budi 
Arie, ditemui di Kompleks DPR RI, 
Senayan, Jakarta, Rabu (4/9/2024).

Saat ditanya lebih lanjut terkait 
hasil pertemuan dan tuntutan dari 
para driver ojol, Budi Arie tidak 
menjawabnya secara rinci. Namun ia 
memastikan semua proses tengah 
berlangsung.

"Ini lagi dibereskan. Ini kan harus 
mengakumulasi semuanya. Platfor-
mnya harus kita perhatikan, yang 
harus kita perhatikan. Masyarakat 
juga harus kita perhatikan," ujarnya.

Diketahui, salah satu tuntutan 
yang disampaikan para driver ojol 
ialah berharap adanya intervensi 
p e m e r i n t a h  d e n g a n  t a r i f  o j o l . 
Karenanya, para driver berharap ada 
revisi dalam Permenkominfo No. 1 
Tahun 2012 tentang formula tarif 
layanan pos komersial.

"Lagi proses harmonisasi. Ada tiga 
kepentingan.  Tiga kepentingan, 
platform, ojol-nya,  masyarakat , 
penggunanya, konsumennya. Jadi kita 
l a g i  h a r m o n i s a s i  ( ko n d i s i )  i n i 
semuanya," tuturnya.

Sebagai tambahan informasi, 
ribuan driver ojol menggelar aksi 
demonstrasi di kawasan Patung Kuda, 
Monumen Nasional (Monas), Kamis 
(29/8/2024). Salah satu tuntutan 
utamanya ialah terkait  dengan 
penetapan tarif ojol.

Terpisah, Direktur Eksekutif 
Centre for Strategic and International 
Studies (CSIS) Yose Rizal Damuri buka 
suara menanggapi tuntutan aksi ojek 
online (ojol) beberapa waktu lalu. Ia 
menilai penyeragaman tarif layanan 
antar barang dan makanan dapat 
mengurangi persaingan usaha dan 
berpotensi berdampak buruk untuk 
konsumen.

"Jadi, kalau kita lihat secara umum 
saja waktu misalnya ada batas bawah 
m i s a l k a n  k a n  d u l u  b a n y a k 
transportasi yang diberikan batas 
bawah, seperti misalnya penerbangan 
gitu. Akhirnya nggak bisa juga untuk 
memberikan kondisi yang lebih baik 
buat perekonomian. Jadi ini batas 
bawah itu mengurangi persaingan dari 
produsennya dan mengurangi insentif 
bagi produsen untuk berinovasi," kata 
Yose dalam keterangan tertulis, Rabu 
(4/9/2024).

Ia menekankan penyeragaman 
tarif tidak mencerminkan kondisi yang 
ada di lapangan, seperti kondisi 
geografis dan kualitas jalan. Menurut-
nya, hal-hal tersebut merupakan 
komponen penting yang berpengaruh 
dalam menentukan harga.

" M i s a l n y a  d a r i  s i s i  k a l a u 
p e n ga n t a ra n ,  t i a p - t i a p  d a e ra h 
kondisinya berbeda-beda. Entah 
geografisnya,  kualitas jalannya, 
ataupun juga berbagai macam hal yang 
lainnya. Nah kalau ada batas bawah 
dan batas atas yang ditentukan secara 
nasional, itu tentunya tidak bisa 
mencerminkan kondisi tersebut," 
jelasnya.

Lebih lanjut, Yose berpendapat 
penyeragaman tarif layanan bukanlah 
solusi yang tepat untuk industri 
logistik di Indonesia.

" K a l a u  m e m a n g  n g g a k  b i s a 
memberikan fasilitasi untuk mem-
perbaiki kondisi logistik ya jangan 
ditambahkan aturan-aturan yang 

Gojek Tutup Bisnis di Vietnam, 
Bagimana di Indonesia

memberatkan bagi para operator dan 
bagi  para  o jek  sendir i ,  karena 
k o n s u m e n  a k a n  b e r k u r a n g 
kemungkinan, permintaan berkurang, 
yang menyebabkan juga terjadinya 
penurunan dari income online driver 
itu sendiri," tandasnya.

Sementara itu, Direktur Jenderal 
Informasi dan Komunikasi Publik 
Prabu Revolusi mengatakan pihaknya 
sudah bertemu dengan aplikator 
J u m a t  p e k a n  l a l u  u n t u k 
menyampaikan aspirasi dari peserta 
demo ojek daring.

"Pihak aplikator menyepakati 
untuk melakukan penyesuaian-
penyesuaian pada proses bisnis 
mereka,"  pungkasnya.  (sum,rls , 
ant/dya)

(Ilustrasi)	Layanan	Gojek	di	Bandara	Internasional	Tan	Son	Nhat	di	daerah	Ho	Chi	Minh	City	di	

Dong	Nam	Bo,	Vietnam.(Dok)

PERJALANAN GOJEK 

DI VIETNAM HINGGA 

AKHIRNYA TUTUP

Agustus 

2018

Gojek hadir perdana (soft
launching) di Ho Chi Minh City, 
Vietnam

September 

2018

Gojek hadir di Hanoi, ibu kota 
Vietnam

Aplikasi on demand Go-VIET 
diluncurkan

Acara peluncuran Gojek dihadiri 
Presiden Jokowi -Peluncuran di 
Hanoi

menandai Gojek resmi hadir di 
Vietnam

Hingga

Maret 2020

Aplikasi Go-VIET dan ekosistem- nya 
diunduh lebih 170 juta kali.

Gojek menawarkan layanan untuk 
pemesanan ojek motor (GoRide), 
pengiriman makanan (GoFood), dan 
kurir (GoSend).

4 September 

2022

Merilis surat keterbukaan informasi 
kepada Bursa Efek Indonesia, Gojek 
mengumumkan penutupan bisnis di 
Vietnam

16 September 

2022

Penutupan bisnis di Vietnam efektif 
berlaku 16 September
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MALANG - Pemerintah Kabupaten 
(Pemkab) Malang menandatangani 
kesepahaman kemitraan 'closed loop' 
agribisnis holtikultura bersama 18 
mitra, termasuk 5 kementerian.

B u p a t i  M a l a n g ,  S a n u s i ,  
menjelaskan kemitraan ini merupakan 
b a g i a n  d a r i  u p a y a  u n t u k  
mengkolaborasikan seluruh pihak 
terkait, mulai dari hulu hingga hilir. 

"Ada lima kementerian yang 
terlibat, mulai dari Kemenko Bidang 
P e r e k o n o m i a n ,  K e m e n t e r i a n  
P e r t a n i a n ,  K e m e n t e r i a n  
Perindustrian, Kementerian Koperasi 
dan UKM, juga ada Kementerian 
Perdagangan. Sinergi ini diharapkan 
dapat meningkatkan produktivitas 
d a n  k e s e j a h t e r a a n  p e t a n i  d i  
Kabupaten Malang," ujar Sanusi, Rabu 
(4/9/2024). 

Sanusi  juga menambahkan,  
kemitraan ini mencakup berbagai 
aspek, mulai dari penanaman, pasca 
panen, hingga pemasaran hasil 
pertanian. "Termasuk juga nanti 
offtakernya sudah tersedia yang siap 
menyerap hasil pertanian dengan 
harga yang baik. Jadi kami yakin petani 
akan lebih termotivasi untuk bercocok 
tanam," tambahnya.

Sanusi  juga mengharapkan,  

program closed loop agribisnis 
holtikultura yang dilaksanakan 
di Kecamatan Karangploso ini, 
dapat menjadi model yang 
sukses di berbagai wilayah 
pertanian di Kabupaten Malang, 
s e h i n g g a  n a n t i n y a  d a p a t  
diterapkan secara menyeluruh. 

" M e l a l u i  k e g i a t a n  i n i  
harapannya semua masyarakat 
s e m a k i n  g i a t  u n t u k  
m e m b e r d a y a k a n  p o t e n s i  
p e r t a n i a n  a g a r  n a n t i  
perekonomian di Kabupaten 
M a l a n g  b e n a r - b e n a r  b i s a  
ditopang dari segi pertanian," 
jelasnya. 

Terpisah, Asisten Deputi 
Agribisnis ,  Deputi  Bidang 
K o o r d i n a s i  P a n g a n  d a n  
P e r t a n i a n ,  K e m e n k o  B i d a n g  
Perekonomian RI, Yuli Sri Wilanti, 
menjelaskan bahwa tujuan utama dari 
program closed loop ini adalah untuk 
memberikan pendampingan kepada 
petani dari hulu hingga hilir. 

"Kita membangun ekosistem yang 
terintegrasi mulai dari sarana 
produksi ,  pembiayaan,  hingga 
pemasaran. Petani akan didampingi 
dalam setiap tahapannya, termasuk 
dikenalkan dengan teknologi smart 

ungkapkan, dengan didukung oleh 
Kementerian Koperasi dan UKM dalam 
ekosistem ini, maka ditargetkan 
mampu untuk meningkatkan efisiensi. 
Yang akan memudahkan petani dalam 
memperoleh pupuk, bibit ,  dan 
kebutuhan lainnya. 

"Dengan adanya kemitraan ini, 
pola tanam akan lebih teratur sesuai 
dengan permintaan pasar, sehingga 
tidak ada lagi over supply yang 
menyebabkan harga anjlok," jelas 
Yuli.(Santi/Dya)

farming," jelas Yuli.
Yuli  menambahkan,  dengan 

kemitraan ini, petani akan men-
dapatkan kepastian mulai dari akses 
sarana, modal, hingga pemasaran. 
Menurutnya, petani tidak perlu lagi 
khawatir tentang apa yang harus 
ditanam dan ke mana harus menjual 
hasil panennya, karena keseluruhan 
tahap akan terkoordinasi dalam 
kemitraan ini.

Lebih lanjut, Yuli juga meng-

Perkuat Pertanian Holtikultura, Pemkab Malang

Jalin Kemitraan dengan 5 Kementerian 

Penanaman	bibit	cabai	di	ladang	pertanian	holtikultura,	Desa	Tawangargo,	Kecamatan	Karangploso	
Kabupaten	Malang,	Rabu	(4/9/2024).	(Santi/Lenteratoday)

MALANG - Sebanyak 58 sekolah di 
Kota Malang mengalami kerusakan 
dengan tingkat keparahan mulai 
ringan hingga berat. Secara detil, 
Kepala  Dinas  Pendidikan dan 
Kebudayaan (Disdikbud) Kota Malang, 
Suwarjana mengatakan, total ada 
1.820 ruang kelas di sekolah dasar 
(SD) dan sekolah menengah pertama 
(SMP) yang butuh perbaikan. Dari 
jumlah tersebut, sebanyak 1.121 
ruang kelas berada di SD dan 699 
ruang kelas lainnya di SMP.

Untuk memperbaiki  
kondisi tersebut, Pemerintah 
Kota (Pemkot) Malang bakal 
mengandalkan bantuan dari 
program tanggung jawab 
sosial perusahaan (Corpo-
rate Social Responsibility/ 
CSR) dan APBD 2025.

"Secara lebih rinci, dari 
total ruang kelas di SD, se-
banyak 996 ruang meng-
alami kerusakan ringan, 70 
ruang rusak sedang, dan 55 
ruang rusak berat. Kalau di 
jenjang SMP, ada 697 ruang 
yang mengalami kerusakan 
ringan dan dua ruang rusak 
berat," ujar Suwarjana, Rabu 
(4/9/2024). 

Suwarjana menjelaskan, 
perbaikan akan dilakukan 
dalam dua tahap, yakni 

jangka pendek dan jangka panjang. 
Menurutnya, perbaikan jangka pendek 
akan dilakukan pada tahun 2024 
dengan memanfaatkan bantuan CSR 
untuk menangani skala prioritas.

Sedangkan untuk perbaikan jangka 
panjang, Suwarjana menuturkan hal 
itu akan dilaksanakan pada tahun 
2025 dengan dana yang bersumber 
dari CSR, serta APBD 2025, termasuk 
dari Dana Alokasi Khusus (DAK). Saat 
in i ,  p ihaknya mengaku masih  

sekolah ini merupakan prioritas yang 
harus segera dilakukan untuk 
meningkatkan mutu pendidikan di 
Kota Malang. Menurutnya, fasilitas 
yang memadai sangat diperlukan 
untuk menunjang proses belajar 
mengajar yang efektif. (Santi/Dya)

menentukan skala prioritas untuk 
sekolah-sekolah yang akan diperbaiki.

"Ini sedang kami rekap dan 
tentukan skala prioritasnya. Awalnya 
ada 58 sekolah yang kami identifikasi, 
tetapi sesuai permintaan Pak Pj Wali 
Kota, kami harus memprioritaskan 
ya n g  p a l i n g  m e n d e s a k  u n t u k  
d i p r e s e n t a s i k a n  d i  h a d a p a n  
perusahaan CSR," tambahnya.

Suwarjana juga memperkirakan 
anggaran yang dibutuhkan untuk 
memperbaiki kerusakan ruang kelas 
di jenjang SD mencapai Rp 25 miliar. 
Sementara itu, untuk SMP, anggaran 
yang diperlukan sebesar Rp 7 miliar, 
y a n g  a k a n  d i g u n a k a n  u n t u k  
memperbaiki ruang kelas yang rusak 
ringan, sedang, maupun berat.

Suwarjana berharap pada tahun 
2024 ini, setidaknya 10 sekolah yang 
mengalami kerusakan paling parah 
dapat segera diperbaiki, terutama 
untuk bagian-bagian vital seperti atap, 
struktur bangunan, kusen, dan fasilitas 
lainnya. 

Selain itu, beberapa sekolah juga 
membutuhkan tambahan fasilitas 
s e p e r t i  t o i l e t ,  m e n g i n g a t  
ketidakseimbangan jumlah toilet 
dengan jumlah siswa.

Sementara itu, Pj Wali Kota 
M a l a n g ,  I w a n  K u r n i a w a n ,  
menekankan perbaikan gedung 

Disdikbud Sebut 1.820 Ruang Kelas di Kota Malang Rusak

Atap	sekolah	rusak	di	SDN	Ketawanggede	Kota	Malang,	
Rabu	(4/9/2024).	(Santi/Lenteratoday) Secara	lebih	rinci,	dari	total	

ruang	kelas	di	SD,	sebanyak	

996	ruang	mengalami	

kerusakan	ringan,	70	ruang	

rusak	sedang,	dan	55	ruang	

rusak	berat.	Kalau	di	jenjang	

SMP,	ada	697	ruang	yang	

mengalami	kerusakan	ringan	

dan	dua	ruang	rusak	berat,"

Suwarjana
Kepala Disdikbud Kota 

Malang

“
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Beberapa Selebriti yang Tidak Punya 

Media Sosial, dan Alasannya

melakukan "promosi” 
untuk dirinya sendiri. 
Aktris Irlandia tersebut 
telah menjauhkan diri 
dari ponsel dan tekno-
logi selama beberapa 
tahun terakhir.

Saoirse mengaku lebih nyaman 
dalam berakting–karena t idak 
menjadi diri sendiri saat bekerja. 
Menurutnya, orang-orang tidak perlu 
melihat hal-hal pribadi tentang 
dirinya.

6.		Emily	Blunt
B i n t a n g  f i l m  

“Oppenheimer”  ini  
mengaku menyukai sisi 
mistis dari seorang 
aktor. Emily merasa 
tidak perlu mengetahui 

kehidupan pribadi seseorang, dirinya 
lebih menyukai orang yang sulit 
dipahami. Emily pernah sesekali 
melihat-lihat di Instagram, dan itu 
membuatnya tidak nyaman.

7.	Sandra	Bullock
S a n d ra  B u l l o c k  

memiliki alasan yang 
cukup unik untuk tidak 
memiliki media sosial. 
S a n d r a  m e n g a k u  
“belajar banyak” saat 

berperan dalam 
film “The Net” 
tahun 1995.

F i l m  t e r -
sebut ber-
c e r i t a  
tentang se-

o r a n g  p e -
rempuan yang 

identitasnya di-
hapus oleh se-
orang peretas. 
S a n d r a  p u n  

memilih untuk 
t idak mengambil  

risiko. (Bisnis)

tentang pekerjaannya.
Pemeran Anne dalam film “The 

Father” ini mengaku tidak terlalu keras 
k e p a l a ,  s e h i n g g a  t i d a k  i n g i n  
mengetahui apa yang orang-orang 
bicarakan tentang pekerjaannya. Olivia 
mengaku lebih suka berpura-pura tidak 
ada yang pernah menonton filmnya.

4.	Scarlett	Johansson
Scarlett Johansson 

beranggapan bahwa 
dirinya “terlalu rapuh” 
untuk media sosial.  
Pe m e ra n  p a h l a wa n  
super Black Widow ini 

pernah membuka Instagram selama 
tiga hari.

Saat itu, Scarlett melihat halaman 
Instagram seseorang yang bekerja 
untuk temannya. Dengan melihat akun 
Instagram tersebut, Scarlett merasa 
bersalah karena sudah mengetahui 
kehidupan pribadi seseorang.

5.		Saoirse	Ronan
Aktris yang pernah dinominasikan 

Oscar ini merasa tidak nyaman saat 

HAMPIR semua orang kini punya 
media sosial, termasuk para selebriti 
lokal maupun dunia.

Pemuda yang baru berusia 22 
taMedia sosial menjadi ajang selebriti 
untuk membagikan kegiatan sehari-
harinya kepada para penggemar.

B a n y a k  d a r i  m e r e k a  y a n g  
menggunakan media sosial untuk 
membagikan momen pekerjaan, hobi, 
maupun yang lainnya. Bahkan, kini 
media sosial juga dijadikan ladang 
cuan berupa endorsement.

Namun,  tahukah Anda j ika  
beberapa selebriti ternama dunia 
justru tidak memiliki media sosial?

Meskipun memil ik i  banyak 
penggemar, beberapa dari mereka 
berpikir bahwa menggunakan media 
sosial bukanlah pilihan terbaik.

Dilansir dari SheKnows, berikut 
deretan selebriti yang tidak memiliki 
media sosial beserta alasannya:

1.		Keira	Knightley
Keira  Knight ley  

merupakan salah satu 
aktris ternama asal 
Inggris. Dirinya pernah 
membintangi sejumlah 
film ternama, seperti 

Pride & Prejudice, Atonement, dan 
empat dari lima film Pirates of the 
Carribean.

Keira pernah mem-
buat akun Twitter dan 
hanya bertahan se-
lama 12 jam. Ketika 
akun selebriti  
lainnya, Chloë 
G r a c e  
M o r e t z  
mengikuti  

akun Keira, akunnya langsung diserbu 
oleh banyak pengikut. Menurutnya, 
media sosial membuatnya merinding 
dan ketakutan.

2.	Brad	Pitt
B ra d  P i t t  t e l a h  

menjadi salah satu ikon 
perfilman Hollywood. 
Pemenang Piala Oscar 
untuk kategori aktor 
pendukung terbaik  

dalam film “Once Upon a Time in 
Hollywood” ini mengaku tidak ingin 
repot dengan media sosial.

Brad Pitt melihat adanya manfaat 
dari memiliki media sosial dan 
mengaku akan memilikinya jika 
sedang berada di masa muda. Namun, 
untuk usia sekarang ini, Brad Pitt tidak 
ingin repot dengan itu.

3.		Olivia	Colman
D a l a m  w a -

wancaranya dengan 
S k y  N e w s ,  O l i v i a  
Colman mengaku tidak 
tertarik untuk memiliki 
media sosial. Alasannya 

adalah karena dirinya merasa takut 
untuk membaca komentar negatif 
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Ia sering digunakan sebagai bahan 
pengental dalam sup dan saus, serta 
sebagai bahan dasar dalam berbagai 
jenis produk makanan. Tepung jagung 
memiliki kandungan nutrisi yang 
berbeda dari jenis tepung lainnya, dan 
penelitian terbaru menunjukkan 
bahwa ia mungkin memiliki manfaat 
kesehatan yang signifikan.

Sebuah penelitian terbaru yang 
dilakukan oleh para ilmuwan Arizona 
State University menyatakan bahwa 
tepung jagung adalah salah satu bahan 
rahasia yang dapat membantu 
m e n g a t u r  k a d a r  k o l e s t e r o l  
jahat.Penelitian ini, seperti dilansir 
dari Hindustan Times Rabu (4/9), 

menguji pada tiga jenis tepung 
jagung yang berbeda yaitu tepung 
jagung gandum utuh, tepung jagung 
olahan, dan campuran unik tepung 
jagung olahan dengan tambahan 
dedak jagung, kepada peserta dengan 
kadar kolesterol tinggi dan diteliti 
selama empat minggu.Selama periode 
waktu  tersebut ,  para  peserta  
mengonsumsi tepung jagung yang 
dicampurkan dalam roti pita dan 
muffin.

Hasilnya menunjukkan penurunan 
kadar LDL atau kolesterol jahat yang 
drastis dalam tubuh sekitar 5 persen 
pada peserta. Pada beberapa peserta 
lainnya, penurunan kadar LDL sebesar 
13 persen juga terdeteksi.

Sementara biji-bijian utuh dan 
tepung jagung olahan menunjukkan 
sedikit efek pada kadar kolesterol, 
campuran tepung jagung olahan dan 
dedak jagung jelas merupakan pengubah 
permainan

.Menurut penelitian tersebut, 
dedak jagung mengandung banyak 
serat tak larut yang membantu 
meningkatkan kesehatan pencernaan, 
dan juga berperan penting dalam 
pengelolaan kolesterol.

 Campuran tepung jagung 
dengan dedak jagung dapat 
menjadi alternatif yang 
lebih lezat untuk 

Te p u n g  j a g u n g ,  p a t i  j a g u n g ,  
atau maizena adalah pati yang berasal  
dari endosperma biji jagung.Tepung 
jagung merupakan bahan makanan 
populer yang biasa digunakan sebagai 
bahan pengental sup atau saus, dan 
digunakan untuk membuat sirup 
jagung dan pemanis lainnya.

Te p u n g  j a g u n g  d i g u n a k a n  
sebagai bahan pengental pada 
m a k a n a n  b e r b a s i s  c a i r a n  
(seperti sup). Tepung jagung dapat 
membentuk adonan ketika dicampur 
dengan air dingin. 

Nugget  ayam menggunakan 
tepung jagung untuk meningkatkan 
penyerapan minyak dan kerenyahan 
ketika penggorengan.

Tepung jagung dapat diolah 
menjadi bioplastik.Tepung jagung juga 
digunakan sebagai bahan anti lengket 
pada proses transportasi gula dan 
produk yang terbuat dari lateks, 
termasuk kondom dan sarung tangan 
medis.

Jagung direndam air hangat 
selama 30 hingga 48 jam yang 
m e m f e r m e n t a s i k a n n y a  
sedikit. Lembaga atau inti biji jagung 
dipisah dan endosperma dihancurkan 
lalu dilarutkan dalam air untuk 
mendapatkan patinya. 

Setelah itu, pati dipisahkan dengan 
cara sentrifugasi, lalu dikeringkan. 
Produk samping dari proses ini dapat 
dijadikan pakan hewan ternak, bahan 
baku minyak jagung, dan sebagainya. 
Pati jagung dapat dimodifikasi sesuai 
kebutuhan.

Kolesterol tinggi adalah salah satu 
faktor risiko utama untuk penyakit 
jantung dan stroke. Mengelola kadar 
kolesterol dalam darah sangat penting 
untuk menjaga kesehatan jantung dan 
pembuluh darah. 

Selain menjalani pola makan sehat 
dan gaya hidup aktif, menambahkan 
makanan tertentu ke dalam diet Anda 
bisa membantu. Salah satu bahan yang 
semakin mendapat perhatian adalah 
tepung jagung. 

Meskipun tampaknya sederhana, 
tepung jagung ternyata memiliki 
p o t e n s i  u n t u k  m e m b a n t u  
menurunkan kolesterol jahat 
(LDL). Tepung jagung adalah 
b a h a n  m a k a n a n  y a n g  
terbuat dari biji jagung 
yang telah digiling 
halus. 

diet gandum utuh, dan juga membantu 
meningkatkan kesehatan jantung.

H a s i l  d a r i  p e n e l i t i a n  i n i  
menawarkan alternatif yang lebih 
sehat bagi konsumen yang dapat 
beralih ke pola makan yang lebih 
sederhana dengan alternatif tepung 
biasa berbahan dasar jagung.

Hasil yang menjanjikan yang 
ditunjukkan oleh penelitian ini dapat 
membantu menurunkan kadar  
kolesterol LDL dalam tubuh tanpa 
harus melakukan perubahan pola 
makan yang ketat.

Kandungan	Nutrisi	Tepung	Jagung 
Tepung jagung mengandung 

sejumlah nutrisi penting, termasuk:· 
Serat
Tepung jagung adalah sumber serat 
makanan yang baik. Serat larut, 
k h u s u s n y a ,  d a p a t  m e m b a n t u  
menurunkan kadar kolesterol LDL.· 

Vitamin	B:	
Tepung jagung mengandung vitamin 
B, seperti niasin dan folat, yang 
penting untuk kesehatan jantung.·

Mineral:	
Ia juga mengandung mineral 

seperti magnesium, yang dapat 
membantu menjaga kesehatan 
jantung.Bagaimana Tepung Jagung 
Membantu Menurunkan Kolesterol 
Jahat?

1.	Serat	Larut
 Tepung jagung mengandung serat 
larut, yang dapat membantu 
m e n u r u n k a n  k a d a r  

kolesterol LDL dalam darah. 
Serat larut bekerja dengan cara 

mengikat kolesterol di usus dan 
membantu mengeluarkannya dari 
tubuh sebelum diserap ke dalam 
darah. Penurunan kadar kolesterol 
LDL dapat mengurangi risiko penyakit 
jantung.

2.	Kandungan	Antioksidan
J a g u n g  j u g a  m e n g a n d u n g  

antioksidan seperti lutein dan 
zeaxanthin. Meskipun lebih dikenal 
untuk manfaat kesehatan mata, 
a n t i o k s i d a n  i n i  j u g a  d a p a t  
berkontribusi pada kesehatan jantung 
dengan melawan radikal bebas yang 
dapat merusak dinding pembuluh 
darah.

3.	Dukungan	Metabolisme	
Lemak Vitamin B kompleks dalam 

tepung jagung,  seperti  niasin,  
membantu proses metabolisme lemak 
dan dapat mendukung pengaturan 
kadar kolesterol dalam darah. Niacin 
dapat membantu meningkatkan kadar 
kolesterol HDL (kolesterol baik) dan 
menurunkan kadar LDL (kolesterol 
jahat).

Meskipun tepung jagung memiliki 
manfaat kesehatan, penting untuk 
mengonsumsinya dengan bijak. 
Tepung jagung adalah sumber 
karbohidrat, dan konsumsinya yang 
berlebihan dapat mempengaruhi 
k a d a r  g u l a  d a r a h . S e l a l u  
pertimbangkan untuk pakai tepung 
jagung dalam konteks diet seimbang 
dan gaya hidup sehat.(nei,ist/dya) 

Tepung Jagung Bantu 
Turunkan Kolestrol Jahat
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Mikroskop Tercepat Dunia, 
Bisa Tangkap Gerak Elektron

9

Untuk mencapai hal ini, para 
fisikawan di balik penelitian baru ini 
mengutak-atik pistol elektron hingga 
menghasilkan pulsa hanya satu 
attosecond.

Gelombang ini mengenai "sampel" 
yang sedang dipelajari, dan ketika 
elektron melewatinya,  mereka 
melambat dan mengubah bentuk 
gelombang berkas elektron.

Berkas sinar yang melambat 
kemudian diperbesar oleh lensa dan 
kemudian mengenai bahan berpendar 
yang bersinar ketika sinar mendarat di 
atasnya.

Dengan memasangkan pulsa 
elektron dengan dua pulsa cahaya 
yang disinkronkan secara hati-hati 
(untuk merangsang elektron dalam 
material agar bergerak dan membantu 
dalam penciptaan pulsa elektron), 
mereka dapat menyelidiki pergerakan 
elektron yang sangat cepat di dalam 
atom.

"Kami dapat mencapai resolusi 
temporal  sekian detik dengan 

PARA ilmuwan baru-baru ini berhasil 
menciptakan mikroskop tercepat di 
dunia hingga dapat menangkap gerak 
elektron.

Perangkat baru ini, versi terbaru 
dari mikroskop elektron transmisi, 
menangkap gambar elektron yang 
s e d a n g  t e r b a n g  d e n g a n  c a r a  
menembaknya dengan gelombang 
elektron sepersejuta detik.

Ini merupakan pencapaian yang 
luar biasa, karena elektron bergerak 
dengan kecepatan sekitar 2.000 
kilometer per detik, sehingga mampu 
mengelilingi Bumi hanya dalam waktu 
18,4 detik.

Para peneliti berharap dengan 
menggunakan mikroskop pada 
partikel-partikel kecil tersebut, 
mereka dapat menemukan beberapa 
penemuan baru tentang bagaimana 
partikel-partikel itu terbang. Para 
peneliti menerbitkan temuan mereka 
di jurnal Science Advances pada 21 
Agustus.

"Mikroskop elektron transmisi ini 
seperti kamera yang sangat kuat di 
ponsel pintar versi terbaru; ini 
memungkinkan kita untuk mengambil 
gambar hal-hal yang sebelumnya tidak 
dapat kita lihat - seperti elektron," ujar 
penulis utama Mohammed Hassan, 
seorang profesor fisika dan ilmu optik 
di University of Arizona, mengutip Live 
Science.

"Dengan mikroskop ini, kami 
berharap komunitas ilmiah dapat 
memahami fisika kuantum di balik 
perilaku elektron dan bagaimana 
elektron bergerak," lanjut dia.

Bagaimana elektron mengatur dan 
mengatur ulang diri mereka sendiri di 
dalam atom dan molekul adalah 
pertanyaan penting dalam fisika dan 
kimia, tetapi sifat lincah dari partikel-
partikel kecil ini membuatnya sangat 

sulit untuk dipelajari.
U n t u k  m e n c i p t a k a n  wa k t u  

eksposur yang mampu menangkap 
pergerakan elektron, para ilmuwan 
mengembangkan metode untuk 
menghasilkan gelombang kecil  
attosecond (atau 1X10^-18 detik) di 
awal tahun 2000-an.

Ini merupakan kemajuan yang 
membuat para ilmuwan berhasil 
mendapatkan Hadiah Nobel Fisika 
2023.

D e n ga n  m e n g u ra n g i  wa k t u  
pemaparan mikroskop ke skala 
b e b e r a p a  a t t o s e c o n d s  ( s a t u  
attosecond sama dengan satu detik 
untuk usia alam semesta), para 
fisikawan mengurai bagaimana 
e l e k t r o n  m e m b a w a  m u a t a n ,  
bagaimana mereka berperilaku di 
dalam semikonduktor dan air, dan 
bagaimana ikatan kimia antara atom-
atom terkoyak.

Namun, skala beberapa attosecond 
pun terlalu besar untuk menangkap 
gerakan elektron secara individual.

mikroskop transmisi elektron kami - 
d a n  k a m i  m e n a m a k a n n y a  
'attomicroscopy,'" kata Hassan.

"Untuk pertama kalinya, kita dapat 
melihat potongan-potongan elektron 
yang bergerak," pungkasnya.

Implikasi	dan	Penelitian	
Masa	Depan

Hassan dan rekan-rekannya 
mendasarkan pekerjaan mereka pada 
prestasi pemenang Hadiah Nobel dari 
Pierre Agostini, Ferenc Krausz, dan 
Anne L’Huilliere, yang memenangkan 
Hadiah Baru dalam Fisika pada tahun 
2023 setelah menghasilkan pulsa 
radiasi ultraviolet ekstrem pertama 
yang begitu pendek sehingga dapat 
diukur dalam attodetik.

Dengan menggunakan pekerjaan 
itu sebagai batu loncatan, para peneliti 
U of A mengembangkan mikroskop di 
mana laser yang kuat dibagi dan 
diubah menjadi dua bagian – pulsa 
elektron yang sangat cepat dan dua 
pulsa cahaya yang sangat pendek.

Pulsa cahaya pertama, yang 
dikenal  sebagai  pulsa  pompa,  
menyalurkan energi ke dalam sampel 
dan menyebabkan elektron bergerak 
atau mengalami perubahan cepat 
lainnya.

Pulsa cahaya kedua, yang juga 
disebut “pulsa gerbang optik” 
bertindak seperti gerbang dengan 
menciptakan jendela waktu singkat di 
mana pulsa elektron attodetik tunggal 
yang berpagar dihasilkan.

Oleh karena itu, kecepatan pulsa 
gerbang menentukan resolusi gambar. 
Dengan menyinkronkan kedua pulsa 
secara hati-hati ,  para peneliti  
mengontrol kapan pulsa elektron 
menyelidiki sampel untuk mengamati 
proses yang sangat cepat pada tingkat 
atom (Lenteratoday)

Mohammed	Hassan,	Profesor	Madya	Fisika	Dan	Ilmu	Optik	(Courtesy	Amee	Hennig)
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Peneliti Mendapati Kaitan 

Kesehatan Mental Mengkonsumsi Keju

 

MEKSIKO,	 negeri yang terkenal 
dengan warisan budayanya yang kaya 
dan lanskap yang mempesona, 
menyimpan salah satu keajaiban alam 
ya n g  s e r i n g  d i a n g ga p  s e b a ga i 
jembatan antara dunia nyata dan 
mimpi.

Sebuah tempat tersembunyi di 
jantung Yucatán, Cenote Suytun 
adalah salah satu destinasi yang 
tampak seperti mimpi. Cenote ini, 
yang namanya dalam bahasa Maya 
berarti "batu pusat", menawarkan 
pengalaman visual dan spiritual yang 
unik: sebuah platform batu yang 
tampak melayang di atas air kristal 
cenote, menciptakan tontonan alam 
yang mengesankan. 

Tempat ini telah menjadi favorit 
bagi para pelancong yang ingin 
m e n g a b a d i k a n  e s e n s i  m a g i s 
Semenanjung Yucatan, namun yang 
belum diketahui banyak orang adalah 
bahwa platform Suytun bukanlah 
s e b u a h  k e c e l a k a a n  g e o l o g i s , 
melainkan sisa-sisa rekayasa Maya, 
y a n g  d i r a n c a n g  u n t u k 
menghubungkan bumi dengan bumi.

Cenote Suytun, tidak seperti 
cenote lainnya, memiliki kubah semi-
bawah tanah yang menyaring cahaya 
dengan cara yang unik. 

Saat matahari mencapai titik 
tertingginya, seberkas cahaya turun 
melalui  ce lah  di  langit - langit , 
menerangi platform dan menciptakan 
suasana yang nyaris mistis. Fenomena 
ini terjadi sepanjang tahun, namun 
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industri hair transplant adalah salah 
satu bisnis yang mampu mendatangkan 
jutaan pasien medical tourism dengan 
nilai transaksi lebih dari $2 miliar.

I n d u s t r i  i n i  d e m i k i a n 
berkembangnya karena dengan lokasi 
Turki yang berada di benua Eropa, 
tetapi harganya setengah bahkan 
seperempat dari klinik - klinik di 
negara Eropa yang lain. 

Industri transplantasi rambut ini 
sudah disupport oleh pemerintah 
sebagai salah satu sumber devisa bagi 
negara, di Indonesia sendiri industri 
ini baru dimulai. 

Di Indonesia hair transplant 
adalah salah satu jenis layanan 
estetika yang mulai berkembang, 
ditandai dengan munculnya klinik hair 
t r a n s p l a n t  d a n  d o k t e r  d a r i 
mancanegara yang berpraktek di 
Indonesia. 

Klinik - klinik hair transplant ini 
banyak bermunculan di Jakarta, Bali 
dan kota-kota besar lainnya. 

Menurut pelopor hair transplant 
clinic di Indonesia dr. Cintawati 
Farmanina, Mbio (AAM) dari klinik 
Farmanina - DHI Indonesia jumlah 
pasien hair transplant belakangan ini 
meningkat dengan cukup tinggi.

“Dengan banyaknya bermunculan 
klinik - klinik baru di kota-kota besar 
justru memberi dampak positif, yaitu 
masyarakat  semakin  mengenal 
prosedur hair transplant sebagai salah 
satu cara untuk mengatasi kebotakan,” 

papar dr. Farmanina.
 
Sederet	artis	lakukan	transplantasi	
rambut

Animo positif terhadap perawatan 
ini menjadi kebutuhan juga bagi 
beberapa selebriti. Beberapa selebriti 
yang melakukan transplantasi rambut 
sebut saja seperti Kaka Slank, Vincent 
Rompies, Ringgo Agus Rahman, Dave 
Hendrik, Ucie Sucita, Rizky Alatas, 

Verdi Solaiman, Shandy Sjarif, 
Tengku Tezi, Reza Aditya, Desta 
Mahendra, Piyu Padi dan artis dari 
Rusia, Angelica Anderson adalah 
beberapa nama besar yang pernah 
melakukan transplantasi rambut di 
Indonesia. ‘

D r  C i n t a w a t i  F a r m a n i n a 
menambahkan pula bahwa saat ini 
hair transplant tidak terbatas untuk 
masalah rambut botak saja, banyak 
yang melakukan treatment ini sebagai 
pendukung penampi lan  secara 
estetika.

“Seperti misalnya belum lama ini 
dilakukan oleh Presenter Desta yang 
melakukan transplantasi  untuk 
rambut dan brewok, penyanyi Uci 
Sucita yang menjaga penampilan 
panggungnya dengan menurunkan 
h a i r l i n e  r a m b u t n y a  d e n g a n 
melakukan Hair Transplant. 

Ada pula yang demi totalitas pada 
profesi atau tuntutan peran, seperti 
salah satu pasien saya, Ony Seroja 
Hafiedz yang melakukan transplantasi 

alis sebagai upaya memberikan nilai 
plus saat berperan dalam film yang 
dibintanginya. 

M a ka nya  s aya  m e n g e r j a ka n 
dengan sangat hati - hati untuk bisa 
memberikan yang terbaik baik secara 
medis maupun estetis”  tambah 
d r. F a r m a n i n a .  d r.  F a r m a n i n a 
menyampaikan setiap pria dan wanita 
sebaiknya memiliki penampilan 
menarik namun alami terutama untuk 
penampilan rambut karena dengan 
memiliki rambut yang sehat alami dan 
b e r e s t e t i k a ,  a k a n  m e n d o r o n g 
kepercayaan dir i  dalam set iap 
aktivitas yang dijalankannya.

Sebagai dokter yang pasiennya 
bukan hanya dari dalam negeri tetapi 
dari luar negeri seperti Brunei, 
Malaysia, Australia, Selandia Baru dan 
Rusia Dr. Farmanina menekankan bagi 
siapapun saat memilih klinik untuk 
perawatan estetika, telusuri portofolio 
d a n  m e t o d e  p e r a w a t a n  y a n g 
digunakan oleh klinik tersebut agar 
hasil perawatan maksimal tanpa 
mengabaikan hal-hal penting yang 
m e nya n g ku t  ke s e h a t a n  j a n g k a 
panjang pasien.

 “Salah satu perawatan rambut 
yang lebih efisien untuk mendapatkan 
h a s i l  s e m p u r n a  d a n  t i d a k 
mengabaikan elemen kesehatan 
adalah dengan Hair Transplant bagi 
siapapun yang ingin tampil lebih 
percaya diri dan memiliki rambut 
sehat alami tanpa risiko.” Pungkas dr. 
Farmanina.(nei,ist/dya)

TRANSPLANTASI	 rambut adalah 
prosedur saat ahli bedah plastik atau 
dermatologis memindahkan rambut 
ke area yang botak atau menipis di 
kulit kepala. 

Dokter biasanya memindahkan 
rambut dari belakang atau samping  
kepala.Prosedur ini merupakan jalan 
yang biasanya diambil ketika metode 
pengobatan lain untuk kerontokan 
rambut tak lagi efektif. 

Ada	dua	 jenis	utama	 transplantasi	
rambut,	yaitu:

Follicular	Unit	Transplant	(FUT).
 Dilakukan dengan mengeluarkan 

potongan kulit dari area donor. Lalu 
dengan mikroskop,  kulit  donor 
dipisahkan menjadi unit folikel kecil 
yang berisi satu atau beberapa folikel 
rambut dan memasukkan unit ini ke 
area yang diinginkan.

Follicular	Unit	Extraction	(FUE).	
Dokter menggunakan alat punch 

kecil untuk mengeluarkan folikel dari 
donor. Meskipun prosedur ini masih 
akan menyebabkan jaringan parut, 
biasanya tidak memerlukan jahitan.

Beberapa publik figur tanah air 
seperti Anang Hermansyah, Atta 
Hali l intar hingga Kevin April io 
m e l a k u k a n  t r a n s p l a n t a s i 
rambut hingga ke Turki. Maka tak 
hera n  j ika ,  d i  n ega ra  terseb u t 
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ANGGOTA Pansus Haji DPR RI Saleh 
Daulay menjelaskan alasan pansus 
menyidak Kantor Sistem komputeri-
sasi Haji Terpadu (Siskohat) Kemenag 
RI, Rabu (4/9/2024).

“Jadi Kementerian Agama ini 
pejabat-pejabatnya sengaja meng-
hindar dan memang tidak mau datang 
di Pansus karena memang ada banyak 
kecurangan yang sudah dilakukan 
oleh Kemenag ini,” kata Saleh.

S e b e l u m nya ,  Pa n s u s  s u d a h 
memanggil pejabat Siskohat untuk 
memberikan keterangan dalam rapat 
dengar pendapat di Gedung DPR RI.

Namun Kepala Subdirektorat Data 
dan Sistem Informasi Haji, Hasan 
Affandi, tidak kunjung memenuhi 
undangan pansus dengan alasan 
sedang bertugas ke tanah suci untuk 
pelatihan persiapan Haji 2025.

Hanya saja, saat sidak ini, Hasan 
rupanya sedang berada di Gedung 
Siskohat yang berada di kompleks 
Kementerian Agama.

“ K a m i  c u r i g a ,  a d a  d u a  h a l 
kecurigaan, satu mengulur, kedua 
jangan-jangan orangnya ada di sini. 
Maka kita datang ke sini, ternyata 
orangnya ada (di kantor Siskohat), 
namanya Hasan Affandi,“ kata Wakil 
Ketua Pansus Haji, Marwan Dasopang 
menambahkan.

Untuk itu, Pansus pun meminta 
agar Kemenag kooperatif memenuhi 
panggilan pansus agar pansus bisa 
bekerja maksimal di tengah sempitnya 
waktu.

“Mestinya memang kita berharap 
pejabat-pejabat Kemenag datang 
kalau dipanggil, supaya kami jangan ke 
sini, kan enggak perlu ke sini juga 
sebetulnya jadi menghambat pansus,” 
kata Saleh.

Saat ini, Pansus Angket Haji 2024 
masih fokus menyelidiki kejanggalan 
keberangkatan kuota haji khusus 
2024.

Saat ditanya apakah Pansus juga 
bakal meminta keterangan langsung 
dari Menteri Agama Yaqut Cholil 
Qoumas, Pansus mengatakan hal itu 
akan dilakukan nanti saat bukti sudah 
terkumpul.“Setelah semua diperiksa 
dahulu nanti baru pucuknya (Menag 
dipanggil),” kata Saleh.

Di sisi lain, setelah bekerja selama 
kurang lebih 1 bulan, Anggota Pansus 
Angket Haji, Marwan Jafar, meng-
ungkap adanya temuan abuse of power 
di lingkup penyelenggaraan haji.

“Temuan-temuan hukum yang kita 
lakukan pada hari ini dan kemarin-
kemarin sebenarnya sudah bisa 
diambil kesimpulan bahwa sudah 
terjadi abuse of power yang ada di 
Kementerian Agama ini,” kata anggota 
Pansus dari fraksi PKB Marwan Jafar.

Tidak hanya itu, Marwan mengata-
kan Pansus menemukan dugaan gratifi- 
kasi di Kemenag terhadap pelak-
sanaan Ibadah Haji 2024. Hal ini terkait 
dengan keberangkatan 3.500 jamaah 
haji khusus tanpa waktu tunggu.

"Bukan semata-mata terkait haji 
tahun 2025 tapi di sini kita harus usut 
betul tentang tindak pidana korupsi 
juga penyalahgunaan kewenangan. Itu 
harus kita usut," kata Marwan.

"Ada orang yang 0 tahun (tanpa 
menunggu) berangkat. Banyak loh, 
3.503 pendaftar pada 2024 berangkat 
pada 2024," kata Marwan.

Menurut dia, hal tersebut tidak 
memenuhi aspek keadilan karena 
masih banyak calon haji khusus 
lainnya dengan masa tunggu lebih 
lama, seperti tujuh tahun, tetapi tidak 
diberangkatkan oleh Kementerian 
Agama.

"Ini kan aspek keadilan, ada orang 
sudah menunggu 7 tahun pada haji 
khusus, ada orang yang menunggu 25 
tahun pada haji reguler. Rata-rata loh, 
ada beberapa tempat yang (masa 
tunggu) 48 tahun, nah tiba-tiba ada 
orang yang 0 tahun berangkat," ujar 
dia.

Dalam pemberian keterangan 
kepada Pansus Angket Haji, Marwan 
menyampaikan bahwa Kementerian 
Agama telah menyatakan tiga ribuan 
calon haji khusus itu diberangkatkan 
pada musim haji 2024 karena adanya 
sisa kuota.

"Menurut mereka masih ada 
kuota yang tersisa," ujarnya.

Meskipun demikian, Marwan 
m e n ga t a ka n  j i ka  b e n a r  u n t u k 
memenuhi kuota jamaah haji khusus 
yang tersisa, seharusnya jamaah 
tersebut diberangkatkan pada Juni 
2024, bukan pada bulan-bulan 
sebelumnya.

"Nyatanya, sudah diberangkatkan 
Januari ada 2 tahap, Februari ada 3 
tahap, Maret ada 2 tahap, Mei 2 tahap, 
Juni ada 1 tahap. Ini semuanya 0 
tahun. Jadi, logika kami tidak bisa 
menerima apa yang mereka sebut 
sisa. Kalau sisa, itu boleh pada Juni, 
Ju l i ,  masih  ada  s isa ,  bolehlah 
berangkat yang 0 tahun," ujar dia.

Dengan demikian,  menurut 
Marwan, Pansus Angket Haji akan 
meneliti modus Kementerian Agama 
memberangkatkan sebanyak 3.503 
calon haji khusus dengan masa 
tunggu nol tahun itu.

"Jadi, ada peluang dari Pansus 
Haji ini untuk meneliti modusnya 
s e b e t u l nya  a p a  s e h i n g g a  a d a 
perubahan-perubahan," kata dia.

Pansus Angket Haji DPR RI tiba di 
Kantor Siskohat pada Rabu sekitar 
pukul 10.13 WIB. Setibanya di Kantor 
Siskohat, Pansus Angket Haji tampak 
menemui Kasubdit Siskohat Ditjen 
Penyelenggaraan Haji dan Umrah 
Kementerian Agama Hasan Affandi di 
Lantai 3 Kantor Siskohat.

Ada juga temuan jamaah haji 
prioritas yang mengaku mendapat 
tawaran berangkat haji kilat tanpa 
harus menunggu antrean.

Temuan itu diungkap anggota 
Pansus Haji DPR RI dari PDIP Arteria 
Dahlan .  Dia  menyebut  adanya 
kesaksian terkait calon jamaah yang 
ditawari untuk membayar 15 ribu 
hingga 21 ribu dolar AS agar bisa 
langsung berangkat di tahun ini, 
meski yang bersangkutan harusnya 
menunggu sekitar 6 tahun.

"Kemarin ada yang memberikan 
kesaksian di bawah sumpah, dia 
( jamaah) ini estimasinya 2030, 
kemudian ditelepon sama travelnya, 
'anda mau berangkat tahun ini (2024) 
e n g g a ,  s a y a  m a u  b e r a n g k a t 
ongkosnya berapa, 15.900 (USD)'," 

kata Arteria seraya meniru per-
cakapan saksi tersebut.

Kata  Arteria ,  sejat inya saat 
ditawari ongkos 15.900 dolar AS itu, 
jamaah yang bersangkutan me-
nyatakan sanggup dan bersedia untuk 
berangkat langsung.

Namun jelang penutupan, jemaah 
tersebut kembali dimintakan pe-
nambahan dana untuk berangkat haji 
langsung. Angkanya kata Arteria tidak 
tanggung-tanggung, mencapai 21 ribu 
dolar AS. Alhasil, jamaah yang ber-
sangkutan menyatakan urung untuk 
memenuhi penambahan biaya itu.

"Selang beberapa lama sudah 
mendekati penutupan dia bilang, yang 
15 ribu menjadi 21 ribu Dolar AS, agak 
berat bagi mereka," kata Arteria.

Kemenag	Sebut	DPR	Keliru
Sementara itu Kemenag menegas-

kam  tidak pernah mengatakan 
pejabatnya tersebut sedang pergi ke 
Arab Saudi.Lewat siaran pers, Rabu 
(4/9/2024), Juru Bicara Kemenag 
Anna Hasbie menjelaskan bahwa 
seseorang yang disebut Pansus DPR 
itu beralasan pergi ke Saudi adalah 
Kepala Subdirektorat Data dan SIHDU, 
Hasan Affandi.

" S e p e r t i n y a  P a k  M a r w a n 
Dasopang kurang cermat membaca 
surat Sekjen Kemenag. Kami sama 
sekali tidak pernah mengatakan 
bahwa Hasan Affandi sedang di Arab 
Saudi. Pemahaman dan pernyataan itu 
jelas keliru," tegas Anna Hasbie.

Anna membenarkan bahwa ada 
pemanggi lan  para  saksi  untuk 
menghadiri Sidang Pansus pada 3 
September 2024. Surat tertanggal 30 
Agustus  2024 i tu  mengundang 
Direktur Pelayanan Haji Dalam Negeri 
Saiful Mujab, Direktur Bina Umrah dan 
Haji Khusus Jaja Jaelani, dan Kepala 
Subdirektorat Data dan SIHDU Hassan 
Affandi. Mereka bertiga diminta hadir 
bersama-sama (panel) pada sidang 
Pansus 3 September 2024, dari jam 
19.30 WIB sampai selesai.

"Sekjen Kemenag menjawab surat 
tersebut pada 2 September 2024. 
Dalam surat itu, dijelaskan bahwa 
Direktur Pelayanan Haji Dalam Negeri, 
Saiful Mujab, yang sedang beradai di 
A r a b  S a u d i  s a m p a i  d e n g a n  5 
S e p t e m b e r  2 0 2 4 .  D i a  s e d a n g 
m e l a k s a n a k a n  t u g a s  t e r k a i t 
penanganan barang tercecer/ tirkah 
jamaah Haji reguler, penanganan dan 
visitasi jamaah Haji reguler sakit dan 
koordinasi dengan pihak-pihak terkait 
pasca operasional Haji Tahun 1445 
H/2024 M," papar Anna Hasbie.

Oleh  karena undangan DPR 
mengagendakan ketiga saksi hadir 
bersama dalam sidang pansus, 
Kemenag mengajukan penjadwalan 
ulang pada 9 September 2024.

"Jadi Hasan Affandi memang tidak 
ke Arab Saudi, tapi Pak Saiful Mujab 
yang ke Saudi. Karena sidangnya 
dilakukan panel untuk tiga orang 
sesuai undangan, kami ajukan pen-
jadwalan ulang. Ini yang sepertinya 
Pak Marwan keliru memahami," ucap 
Anna Hasbie.

"Kami menyesalkan pernyataan 
keliru yang disampaikan Pak Marwan 
karena itu tidak sesuai fakta," tandas 
Anna Hasbie.

10.000	Kuota	Haji	Reguler	Disoal
Sementara sidak juga dilakukandi 

Kantor Pelayanan Haji dan Umrah 
Kantor  Kementerian Agama di 
Cibinong, Kabupaten Bogor, Jawa 
Barat, 

K e t u a  P a n s u s  A n g k e t 
Penyelenggaraan Haji 2024 DPR RI 
Nusron Wahid yang memimpin 
rombongan sidak mendapatkan 
beberapa temuan, salah satunya 
mengenai distribusi tambahan 10.000 
kuota haji reguler yang tidak merata di 
beberapa daerah.

"Yang sudah pasti bisa kami 
temukan di sini adalah ada temuan 
ketidakmerataan dan ketidakadilan 
dalam distribusi terhadap alokasi 
10.000 yang reguler itu," ungkapnya.

I a  m e nye b u t ka n ,  t a m b a h a n 
10.000 kuota haji ini sama dengan 4,5 
persen dari 221.000 kuota haji reguler 
nasional. Maka, semestinya masing-
masing daerah idealnya mendapatkan 
tambahan 4,5 persen dari kuota haji 
reguler yang telah ditetapkan.

"Ternyata ada kabupaten yang 
mendapat (kuota tambahan reguler), 
ada kabupaten yang numpuk gemuk 
dapatnya, ini ada apa," kata Yusron.

Te r k a i t  a l o k a s i  k u o t a  h a j i 
tambahan yang berubah dari 92 
persen untuk jamaah haji reguler dan 
8 persen untuk jamaah haji khusus, 
menjadi 50 persen untuk jamaah haji 
reguler dan 50 persen untuk jamaah 
haji reguler, Nusron menyampaikan 
P a n s u s  A n g k e t  H a j i  b e r f o k u s 
mendalami peran Kementerian 
Agama dan penyelenggara swasta.

“Itu dalam hal mengalokasikan 
kuota haji tambahan yang harusnya 
digunakan untuk reguler malah 
dipakai untuk jamaah haji khusus," 
ucapnya.

Kantor Kemenag Kabupaten 
Bogor, Jawa Barat, menanggapi hasil 
temuan sidak Panitia Khusus (Pansus) 
Angket Haji DPR RI. Pihak Kemenag 
Kabupaten Bogor meluruskan data 
yang sebelumnya dipaparkan.

"Kita hanya ada penambahan 136 
kuota haji reguler, bukan 512 seperti 
disebutkan tim Pansus di awal. Karena 
datanya baru keluar pukul 15.00 WIB 
ini setelah sidak, maka datanya sudah 
disusulkan ke staf pansus," kata 
Kepala Kantor Kemenag Kabupaten 
Bogor, Syukri Ahmad Fanani, Rabu 
(4/9/2024).

Syukri juga menanggapi soal 
kelebihan 1,1% kuota haji tambahan 
yang disampaikan Pansus Haji. Dia 
mengatakan bahwa porsi tersebut 
bukan atas permohonannya.

"Katanya ada kelebihan 1,1%, jadi 
saya hanya bisa menanggapi bahwa 
kami yang ada di Kabupaten Bogor 
itu tidak pernah memohon-mohon, 
meminta-minta, tetapi ketika porsi 
itu dilepas ke publik, masih ada yang 
kosong, kebetulan datanya lengkap. 
Karena kalau keberangkatan itu 
kalau datanya belum ada walaupun 
dia bisa melunasi, enggak bisa," kata 
dia.

Sykuri mengapresiasi sidak yang 
di lakukan Pansus yang datang 
m e n g o n f i r m a s i  h i n g ga  t i n gka t 
Kemenag kota/kabupaten untuk 
menelusuri data tambahan kuota 
haji.(tro,wid,ant,rls/dya)

H A R I A N
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JAKARTA- Mantan Wali Kota Bamban, 
Provinsi Tarlac, Filipina, Alice Guov 
berhasil ditangkap tim gabungan dari 
Hubinter beserta Polda Metro Jaya dan 
Polresta Bandung. Polri pun berharap 
ditukar dengan buronan utama Badan 
Narkotika Nasional (BNN), Gregor 
Has.

"Diharapkan juga hal yang sama 
Filipina mau mengirimkan buronan 
utama BNN an Gregor Has, yang 
sampai saat ini masih dinegosiasikan 
upaya pertukarannya," kata Kadiv 
Hubinter Polri Irjen Krishna Murti saat 
dikonfirmasi, Rabu (4/9/2024).

Khrisna menjelaskan Alice Guo 
ditangkap tim gabungan dari Hubinter 
beserta Polda Metro Jaya dan Polresta 
B a n d u n g .  N a m u n ,  d i a  b e l u m 
merincikan lebih jauh ihwal lokasi dan 
kronologi penangkapan buronan 
F i l i p i n a  i t u .  K a b a r  b e r e d a r 
penangkapan di Tangerang pada 
Selasa (3/9/2024).

D i a  h a n y a  m e n g a t a k a n  p e -
nangkapan Alice Guo dilakukan 
sebagai bentuk kerjasama antara Polri 
dengan Filipina.

"Penangkapan tersebut hasil dari 
proses kerjasama dengan Polda Metro 
Jaya dan Polresta Bandung," ujarnya.

Alice Guo yang memiliki nama 
China, Guo Hua Ping, menjadi buronan 
Senat Filipina setelah menolak hadir 
pada penyelidikan Kongres atas 
dugaan terlibat  dalam sindikat 
kriminal China. Dia juga diburu atas 
dugaan pencucian uang senilai 100 
juta Peso atau setara Rp27,3 miliar. 

G u o  k e m u d i a n  m e m b a n t a h 
tuduhan tersebut dan bersikeras 
menyatakan bahwa ia yang lahir di 
Filipina menghadapi "tuduhan jahat."

Anti-Pencucian Uang (Anti-Money 
Laundering Council/AMLC) bulan lalu 
telah memasukkan tuntutan atas 
dugaan sejumlah pencucian uang 
terhadap Guo. Sebanyak 35 lainnya 
telah dilaporkan ke Departemen 
Kehakiman.

AMLC menduga Guo dan para 
t e r s a n g k a  l a i n n y a  m e l a k u k a n 
pencucian uang senilai 100 juta Peso 
atau setara Rp27,3 miliar.

Guo yang diberhentikan dari 
jabatannya sebagai Wali Kota Bamban, 
Provinsi Tarlac, diduga kabur ke 
Malaysia, Singapura, pada Juli. Ia 
kemudian terbang ke Indonesia pada 
Agustus lalu menggunakan paspor 
Filipina, demikian keterangan dari 
otoritas anti-kriminalitas Filipina.

Diketahui, Penyelidikan Senat 
dimulai pada Mei setelah pihak 
berwenang menggerebek sebuah 
kasino di Kota Bamban pada Maret.

Pihak penegak hukum Filipina 
kemudian mengungkapkan terjadi 
penipuan yang dilakukan di fasilitas 
yang sebagian dimiliki Wali Kota 
Bamban saat itu.

Menteri Kehakiman Jesus Crispin 
R e m u l l a  m e n y a m b u t  b a i k 
perkembangan tersebut dengan 
mengatakan penangkapan Guo adalah 

bukti upaya tak kenal lelah dari 
l e m b a g a  p e n e g a k  h u k u m  d a n 
kekuatan kerja sama internasional 
d a l a m  m e m b a w a  b u r o n a n  k e 
pengadilan.

“Kami akan memastikan bahwa 
semua proses hukum dipatuhi untuk 
meminta pertanggungjawaban atas 
segala kejahatan yang dilakukan 
(Guo).  DOJ berkomitmen untuk 
menegakkan keadilan dan akan terus 
berkoordinasi erat dengan pihak 
b e r w e n a n g  I n d o n e s i a  u n t u k 
memfasilitasi prosedur hukum yang 
diperlukan,” ucapnya.

D a l a m  p e r n y a t a a n n y a ,  D O J 
mengatakan Guo ditangkap pada 
Selasa (3/8) pukul 11:58, menurut 
Kabag Kejahatan Internasional 
( Jatinter) Divisi Hubinter Polri, 
Kombes Audie Latuheru.

" P e r k e m b a n g a n  i n i  t e l a h 
diverifikasi oleh rekan-rekan kami di 

I m i g ra s i  ya n g 
telah mengon-
firmasi bahwa 
Guo saat ini be-
r a d a  d a l a m 
t a h a n a n  K e -
polisian Indonesia 
di Jatanras Mabes 
Polri," kata DOJ.

Dengan kasus yang 
bergulir, harta kekayaan Guo 
pun menjadi sorotan. Melansir dari 
PhilStar Global, Guo mempunyai 
kekayaan bersih sebesar 177,5 juta 
Peso atau setara Rp 48,51 miliar.

Kekayaan tersebut terdiri dari aset 
sebesar 367 juta Peso atau sekitar Rp 
100,44 miliar dan utang lebih dari 189 
juta Peso atau sebanding Rp 51,72 
miliar. Angka ini berdasarkan laporan 
aset, liabilitas, dan kekayaan bersih 
(SALN) per Desember 2023.

Selain itu, Guo sudah mendaftar-

kan sembilan bidang properti, ter-
masuk enam di Marilao, Bulacan, dua 
di Bamban, dan satu di Capaz, Tarlac. 
Properti tersebut diperoleh dengan harga 
lebih dari 20 juta Peso atau sekitar Rp 
5,47 miliar. Adapun properti pertama-
nya diperoleh pada tahun 2008.

Ia juga menyertakan properti 
pribadi berupa saham-sahamnya 
dengan QJJ Embroidery Center Inc., 
Con-HORQ Summer Real Estate Group 
Inc. dan Balesin Island Club Inc.

Selain itu, Guo memiliki tiga truk 
sampah yang didaftarkan atas 

namanya masing-masing bernilai 
2 juta Peso atau sekitar Rp 

547,4 juta. Lalu, helikopter 
senilai 60 juta Peso atau 
sekitar Rp 16,4 miliar.

Namun, dia mengata-
kan dalam sidang terbuka 
Senat bahwa dia telah men- 
jual helikopter tersebut ke 
sebuah perusahaan Inggris 

awal tahun ini.
G u o  j u g a  m e m i l i k i 

perhiasan senilai 1,5 juta Peso 
atau sekitar Rp 410,5 juta. Ia pun 

memiliki uang sebanyak 198 juta Peso 
atau Rp 54,19 miliar uang cash.

G u o  m e n g a k u  m e m p e r o l e h 
properti tersebut saat bekerja di 
peternakan milik ayahnya, tempat dia 
dibesarkan.Selama sidang di Senat 
pada tanggal 23 Mei, Senator Risa 
Hontiveros menyajikan beberapa foto 
dari 16 kendaraan milik Guo. Ia 
mengatakan kendaraan tersebut 
termasuk kendaraan sport, truk 
pickup,  van,  dan truk sampah. 
(sum,wid,ap,afp/dya)

Tangkap Eks Walkot Buronan Filipina, 

Polri Minta Tukar dengan Gembong Narkoba 

POLISI Indonesia sangat meng-
inginkan Gregor Johann Haas, 
gembong narkoba buronan BNN 
yang ditangkap pada 15 Mei 2024 di 
Filipina. 

Haas adalah warga negara 
Australia berusia 46 tahun. Selama 
pelariannya di Filipina, dia memakai 
n a m a  F e r n a n d o  T r e m e n d o 
Chimenea. Dia berhasil dibekuk 
aparat gabungan di Kota Bogo, Cebu, 
setelah Polri mengirim red notice ke 
Interpol.

Indonesia memburu Haas karena 
dia terlibat dalam pengiriman 
keramik lantai yang diisi lebih 5 kg 
zat metamfetamin — stimulan yang 
sangat adiktif, yang dilarang di 
Indonesia dan Filipina.

“Obat-obatan itu disita oleh 
pihak berwenang Indonesia yang 
kemudian berdasarkan kesaksian 
yang diperoleh dari kurir narkoba 
yang ditangkap bahwa paket-paket 
i t u  d i k i r i m  o l e h  H a a s  d a r i 
G u a d a l a j a r a ,  M e k s i k o ,”  k a t a 

Komisaris Imigrasi Filipina Norman 
Tansingco dalam sebuah pernyataan 
pada 17 Mei 2024, dikutip dari 
Associated Press.

Tansingco menggambarkan Haas 
sebagai "buronan terkenal" karena 
diduga sebagai anggota kartel 
S i n a l o a ,  s i n d i k a t  k e j a h a t a n 
terorganisasi internasional besar 
yang berkantor pusat di Culiacan, 
S i n a l o a ,  M e k s i k o  y a n g 
mengkhususkan diri dalam kegiatan 
p e r d a g a n g a n  n a r k o b a  d a n 
pencucian uang.”

Setelah penangkapan Haas di 
Filipina, saat itu dikabarkan dia akan 
diekstradisi ke Indonesia untuk 
selanjutnya diadili. Namun, sampai 
kini ekstradisi itu belum kunjung 
t e r l a k s a n a ,  b e l u m  d i k e t a h u i 
penyebabnya.  Polri  menyebut 
"masih dinegosiasikan".

Kartel Sinaloa adalah salah satu 
kartel tersohor di Meksiko. Selain 
c o b a  d i b e ra n g u s  o l e h  a p a ra t 
Meksiko, kartel Sinoloa juga terlibat 
perang antarkartel di sana, yang 

memicu ribuan kematian.
Dikut ip  dari  BBC,  wi layah 

kekuasaan kartel Sinaloa hampir 
seluruh bagian barat laut Meksiko. 
(sum,wid,ap,afp/dya)

Siapa  Gregor Haas?

Gregor	Johann	Haas,	buronan	BNN	ditangkap	
di	Fiiipina,	15	Mei	2024.	

Foto:	Biro	imigrasi	Filipina	VIA	AP

Alice	Guo,	buron	Filipina	ditangkap	di	Tangerang,	Banten.	(Foto:	dok.	Istimewa)


